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Le Président de la République, 
M. Abdelmadjid Tebboune 
a adressé un message de 

condoléances à la famille du défunt 
moudjahid Moussa Cherchali 
dit “Si Mustapha”, dans lequel 
il a salué le parcours “riche” du 
regretté et ses positions  politiques 
“sages”.
“+O toi, âme apaisée, retourne vers 
ton Seigneur satisfaite et agréée, 
entre donc parmi Mes serviteurs 
et entre dans Mon Paradis+. C’est 
résigné devant la volonté de Dieu 
que j’ai appris la triste nouvelle 

du décès de mon frère et ami le 
moudjahid et membre du Conseil 
de la nation, Moussa Cherchali dit 
“Si Mustapha”, après un parcours 
riche en apports et sacrifices”, a 
écrit le Président Tebboune dans 
son message de condoléances.
Rappelant que “Si Mustapha a été 
parmi les vaillants moudjahidine 
de la première heure qui ont porté 
les armes contre le colonialisme 
abject pour libérer notre terre pure 
imprégnée du sang des chouhada”, 
le Président de la République a 
indiqué que le défunt a “rejoint 

très tôt les rangs de l’Armée de 
libération nationale (ALN) au sein 
de laquelle il a eu a occupé des 
postes de responsabilité et  côtoyé 
les dirigeants historiques de la 
wilaya IV”. 
“Une fois l’indépendance de 
l’Algérie arrachée, le défunt 

moudjahid “Si Mustapha” n’a 
pas connu de repos et poursuivra 
avec ses compagnons et ses 
frères le processus d’édification 
et de construction à travers les 
différents postes et les missions 
qui lui ont été confiées”, a ajouté 
le Président Tebboune, soulignant 
que le regretté “continua ainsi 
jusqu’à son dernier souffle en tant 
que serviteur du peuple, avocat 
libre défendant le droit où qu’il 
soit, ou représentant du peuple au 
sein du Conseil de la nation, ses 
camarades lui témoignant de sa 

bonne conduite, de son bon sens et 
de ses sages positions politiques”.
“En cette douloureuse 
circonstance, je présente aux 
membres de sa famille, à ses 
proches et à ses compagnons 
moudjahidines mes condoléances 
les plus attristées et mes sincères 
sentiments de sympathie, 
priant Dieu le Tout-Puissant de 
l’accueillir en son Vaste Paradis et 
de prêter patience et réconfort à ses 
proches. A Dieu nous appartenons 
et à lui nous retournons”, a conclu 
le Président de la République.

Décès De Moussa cherchali:

Le Président Tebboune adresse ses condoléances

Les Algériens “déterminés” 
à mettre en échec tous les “desseins hostiles”

Le général de Corps d’Armée, 
Saïd Chanegriha, Chef 
d’Etat-major de l’Armée 

nationale populaire (ANP) a affirmé, 
hier dimanche, la détermination des 
Algériens à mettre en échec “tous les 
desseins hostiles, qui, dans un passé 
récent, ont essuyé un échec cuisant 
en essayant d’employer le virus du 
terrorisme et d’en faire un autre 
moyen abject et destructeur pour 
concrétiser des objectifs suspects et 
tendancieux”.
Intervenant lors de sa visite de travail 
et d’inspection dans la 3ème Région 
militaire à Béchar, le chef d’Etat-
major de l’ANP a mis en avant le 
“souci du Haut Commandement 
de l’ANP à accorder une attention 
primordiale à la sécurisation de nos 
frontières nationales, suivant une 
stratégie homogène et une approche 
globale, traduite intégralement 
et avec rigueur sur terrain, de 
manière à améliorer et promouvoir 
la performance opérationnelle et 
de combat de ses dispositifs et 
ses composantes, pour pouvoir 
relever tous les défis”, souligne un 

communiqué du ministère de la 
Défense nationale (MDN).
“Nous œuvrons par cette action 
sincère et dévouée à poursuivre le 
renforcement des capacités du corps 
de bataille de l’ANP et fournir les 
conditions permettant d’élever sa 
disponibilité, de façon à garantir 
l’amélioration et la promotion de 
la performance opérationnelle et 
de combat de l’ensemble de ses 
dispositifs et composantes, afin de 
pouvoir relever tous les défis. Je 

dis tous les défis, quelle que soit 
leur nature, au service de l’intérêt 
suprême de l’Algérie et pour 
appuyer ses fidèles enfants attachés 
à son unité, sa souveraineté, son 
indépendance, sa sécurité et sa 
stabilité, déterminés à mettre en 
échec tous les desseins hostiles, 
qui, dans un passé récent, ont 
essuyé un échec cuisant en essayant 
d’employer le virus du terrorisme 
et d’en faire un autre moyen abject 
et destructeur pour concrétiser des 

objectifs suspects et tendancieux, 
des tentatives qui échoueront 
aujourd’hui et demain dans toutes 
leurs ignobles manœuvres”, a-t-il 
souligné.
“Aussi, a-t-il ajouté, en 
concrétisation de la vision éclairée 
et des orientations judicieuses 
de Monsieur le Président de la 
République, Chef Suprême des 
Forces Armées, Ministre de la 
Défense nationale, que nous 
souhaitons revenir rétabli au pays 
dans les jours à venir, afin de 
poursuivre en compagnie de tous 
les patriotes fidèles, le parcours 
d’édification de l’Algérie nouvelle”.
“Nous avons veillé, au sein de 
l’ANP, à accorder une importance 
primordiale à la sécurisation de 
toutes nos frontières nationales, 
suivant une stratégie homogène 
et une approche globale, traduite 
intégralement et avec rigueur 
sur terrain, notamment au regard 
des conditions délétères qui 
caractérisent notre région, et ce 
en resserrant l’étau de manière 
continue sur les hordes criminelles 

et en les éliminant, de façon à 
prémunir notre pays contre les 
dangers et les menaces et préserver 
son territoire et son peuple de toutes 
les sources de menaces multiforme 
et multidimensionnelles”.
Le général de Corps d’Armée 
a affirmé également que “la 
démarche patriotique authentique 
qu’adopte l’ANP, avec dévouement 
et abnégation, afin d’être la digne 
héritière de ses ancêtres et demeurer 
le gardien fidèle et le protecteur 
dévoué de cette terre bénie, est en 
soit un immense honneur”, note la 
même source.
“Je confirme en cette occasion que 
la démarche patriotique authentique, 
qu’adopte l’ANP, avec dévouement 
et abnégation, afin d’être la digne 
héritière de ses ancêtres, et demeurer 
le gardien fidèle et le protecteur 
dévoué de cette terre bénie, qui 
mérite que notre Armée préserve 
chaque parcelle de son sol et qu’elle 
se déploie le long de ses vastes 
frontières nationale”, a affirmé le 
chef d’Etat-major de l’ANP.
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Tournée africaine De BoukaDouM:

Le rôle de l’UA dans le dossier sahraoui confirmé

Le ministre des 
Affaires étrangères, 
Sabri Boukadoum, a 

effectué, la semaine dernière, 
une tournée en Afrique au 
cours de laquelle une grande 
convergence de vues et de 
positions a été notée avec 
les dirigeants africains 
concernant différentes 
questions régionales et 
internationales d’intérêt 

commun notamment sur le 
rôle de l’Union africaine (UA) 
dans le règlement politique du 
conflit du Sahara occidental.
Après l’Afrique du Sud, le 
Lesotho et l’Angola, le chef 
de la diplomatie a effectué une 
visite au Kenya en prélude au 
34e sommet de l’UA prévu 
le mois de février prochain. 
La pandémie de Covid-19, la 
situation au Sahel, en Libye 

en Afrique centrale, en RD 
Congo et en République 
centrafricaine (RCA), ainsi 
que la menace croissante du 
terrorisme sur le continent, ont 
été au centre des discussions. 
Les derniers développements 
au Sahara occidental ont été 
également au cœur de toutes 
les attentions du ministre et 
ses interlocuteurs africains.



Actualité 03SeybouSe Times

Vaccination contre la covid-19 : 
Un délai d’observation clinique de 30 minutes 

après l’inoculation 

Propagation du covid-19 : 
Baisse sur tous les plans à l’échelle nationale

coronavirus : 
Vers l’acquisition de vaccin britannique Astra Zeneca

L’accalmie se confirme. 
La situation sanitaire 
est stable depuis 

quelques semaines déjà. Les 
structures chargées de la prise en 
charge du Covid-19 connaissent 
moins de tension, qu’il s’agisse 
d’hospitalisations ou de nombre 
de patients admis en réanimation. 
Le constat est établi par le 
Pr Rachid Belhadj. Le CHU 
Mustapha connaît moins de 
tension. La demande sur les tests 
de dépistage a également baissé, 
assure le président du syndicat 
des laboratoires médicaux.
La tendance baissière se confirme. 
Le nombre de contaminations 
confirmées reste en dessous 
des 300 cas quotidiens. Au 
niveau des structures de santé, 
cela se ressent, qu’il s’agisse 
de l’affluence au niveau des 
consultations, du nombre de 
personnes hospitalisées ou 
admises en réanimation. C’est 
le cas au niveau du Centre 
hospitalo-universitaire Mustapha 
Pacha. Le Pr Rachid Belhadj, 

directeur des activités médicales 
et paramédicales, assure que le 
CHU connaît « une situation tant 
espérée pour nous. C’était presque 
un rêve après ce qu’on a enduré 
». Il décrit « une situation gérable 
» qui permet aux professionnels 
de la santé de souffler.
Le professeur Belhadj explique, 
en effet, que « la situation 
marquée par un nombre très 
réduit des nouveaux cas, moins 
de demandes pour les lits de 
réanimation, moins de cas sévères 
et moins de décès. Certaines 
journées, nous enregistrons 

zéro décès mais nous recensons 
toujours des décès et le virus est 
toujours là et il n’a pas changé 
de cible. Il touche les personnes 
à risques avec comorbidités 
ou obèses. Elles ne sont pas 
épargnées ».
Au plan national, l’Institut 
national de santé publique 
confirme également cette 
tendance à la baisse et note que « 
le ralentissement des notifications 
observé depuis environ le début 
du mois de décembre se poursuit 
aussi bien à l échelle nationale 
que régionale. Cette situation doit 

renforcer notre vigilance et ce, 
d’autant que de nombreux pays 
enregistrent une augmentation 
considérable du nombre de cas 
diagnostiqués dont des pays 
voisins comme la Tunisie et le 
Maroc».
Au niveau national, la moyenne 
quotidienne au cours des sept 
derniers jours est de 2522,9 
patients en structure de santé 
contre 3086,6 la semaine 
précédente, soit une baisse de 
18,3%.
Toutes les wilayas de la région 
centre observent une diminution 
du nombre d’hospitalisations. La 
région a  enregistré la diminution 
régionale la plus importante 
avec un recul de 25,6%. Aucune 
wilaya ne voit son nombre 
d’hospitalisations augmenter. 
Pour la région ouest, la diminution 
du nombre d’hospitalisations est 
estimée à 10,5%. Seules certaines 
wilayas du sud du pays font 
exception à la règle.
Le dépistage connaît lui aussi 
moins d’engouement. Le Dr 

Mizi Oualaoua Yacine, président 
du Syndicat des laboratoires 
d’analyses médicales note une « 
baisse importante des demandes 
en tests de dépistage». Les raisons 
? Il explique cette situation 
par le recul du nombre de cas, 
notamment les plus sévères et 
affirme : «Je pense aussi que les 
gens se testent moins. C’est rentré 
dans la routine, il y a moins de cas 
sévères, donc moins de peur. Les 
gens vont chez le médecin pour 
se faire traiter mais ne se font pas 
systématiquement dépister.»
L’Institut Pasteur, quant à 
lui, continue de recevoir les 
prélèvements des différentes 
structures de santé avec une 
moyenne quotidienne de 2 500 
prélèvements par jour. Depuis 
quelques jours déjà, le test 
PCR n’est plus l’unique test de 
référence, puisque le ministère 
de la Santé a fini par prendre en 
compte les cas dépistés par tests 
antigéniques.

R.C.

Le ministre de la santé, de la 
population et de le réforme 
hospitalière, professeur 

Abderrahmane Benbouzid, a 
annoncé l’acquisition prochaine 
du vaccin britannique contre le 
coronavirus, Astra Zeneca, début 
février. 
Dans un entretien accordé, à la 
chaîne de télévision echourouk tv, 
le ministre de le santé, professeur 
Abderrahmane 
Benbouzid, a fait savoir que « 
le vaccin britannique contre le 

coronavirus (covid-19),  Astra 
Zeneca, peut être acquis début 
février », dans le cadre les accords 
conclus avec le covax.
Le premier responsable de 
secteur de la santé en Algérie a 
indiqué que « son département 
avait commencé à se préparer à 
la vaccination contre coronavirus 
depuis six (6) mois », rajoutant 
que « le vaccin sera disponible en 
Algérie durant ce mois de janvier 
».
S’agissant de stockage de vaccin, 

le ministre Benbouzid a expliqué 
que « le vaccin, qui nécessite 
un degré de conservation allant 
jusqu’à 70, nécessite les capacités 
spéciales », précisant que « le 
secteur de la santé a une longue 
expérience dans le processus 
de vaccination contre diverses 
maladies ».
Dans ce même contexte, 
professeur Benbouzid a souligné 
qu’ « en premier lieu, il sera 
procédé au stockage et à le 
conservation les vaccins au niveau 

de l’institut pasteur d’paris, puis 
au choix d’un seul centre au 
niveau de chaque wilaya qui être 
chargé de distribuer ces vaccins 

aux centres qui effectueront 
l’opération de vaccination ».
Concernant les catégories ciblées 
par le vaccin contre le covid-19, 
le ministre de la santé a révélé q’ 
« il s’agit les personnes âgées, les 
personnes souffrant de maladies 
chroniques ainsi que les personnes 
travaillent dans les secteurs 
stratégiques », soulignant que « 
les enfants, les femmes enceintes 
et les personnes allergiques ne 
seront pas concernées par le 
vaccination ».

A mesure que se rapproche 
l’échéance de la 
campagne nationale de 

vaccination contre, prévue à 
partir de la dernière semaine du 
mois en cours, les interventions 
des experts se multiplient afin 
d’en expliquer les processus.
Hier dimanche, le Porte-parole 
du comité scientifique de suivi 
de l’évolution de la pandémie, 
Djamel Fourar, a apporté 
sa pierre à l’édifice dans ce 
contexte.

Ainsi, et dans une déclaration 
à la Radio nationale, Fourar 
a indiqué que toute personne 
inoculée restera en observation 
clinique  pendant 30 minutes.
Rappelant que 8000 centres 
étaient déjà mobilisés à cet effet, 
il a souligné que leur nombre 
pourrait être accru, en cas de 
besoin.
S’agissant de l’opération dans 
les zones d’ombre, Dr Fourar a 
affirmé  que des centres de soins 
itinérants seront à la manœuvre.

Lundi 18 Janvier 2021
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coViD-19:

 Lancement de la formation des encadreurs 
de la campagne de vaccination

coronaVirus :

230 nouveaux cas, 185 guérisons et 4 décès

Une formation des 
encadreurs de 
la campagne de 

vaccination contre la Covid-19, 
devant débuter avant fin 
janvier en cours, sera lancée 
cette semaine, a révélé hier 
dimanche à Alger, le président 
du Comité scientifique chargé 
du suivi de l’évolution du 
Coronavirus, Dr Djamel 
Fourar.
“La stratégie nationale de 
vaccination prévoit, entre 
autres, la formation des 
encadreurs de la campagne 
de vaccination qui débutera 
cette semaine, sachant que 
ces formateurs seront appelés 
à former, à leur tour, d’autres 
personnes au niveau local”, 
a précisé Dr Fourar, sur les 
ondes de la Chaîne II de la 
Radio nationale.
Tout en réitérant que cette 
campagne sera “entamée 
avant fin janvier en cours”, 
il a rappelé que l’Algérie 
réceptionnera le 1er lot du 
vaccin russe Spoutnik V 
(500.000 doses), lequel sera 
administré “obligatoirement 
en 2 doses, pour la même 
personne avec un intervalle de 
21 jours”.
“Autrement, ce vaccin sera 
sans effet étant donné que 
chaque dose ne procure que 50 
% d’immunité contre le virus”, 
a-t-il clarifié, faisant savoir 
que le personnel de la santé 
sera la première catégorie de 
la population à en bénéficier, 
suivie des différents corps de 
sécurité, des citoyens âgés de 

65 ans et plus puis des malades 
chroniques.
“S’en suivra, enfin, toute la 
population de 18 ans et plus, 
les essais cliniques entrepris 
dans le monde n’ayant pas 
concerné, à ce jour, celle 
en dessous de cette tranche 
d’âge ainsi que les femmes 
enceintes”, a-t-il argumenté, 
avant d’insister sur les critères 
de “sécurité, d’efficacité et de 
chaîne de froid” sur lesquels 
s’est basée l’Algérie dans ses 
choix de vaccins, à savoir, outre 
le Spoutnik V, le vaccin chinois 
pour lequel “les négociations 
se poursuivent s’agissant 
de la dose à importer”, a-t-
il relevé, faisant savoir que 
le pays “pourra recourir à 
d’autres vaccins si nécessaire, 
eu égard à la tension à l’échelle 
mondiale sur ce produit”.
“L’Algérie a opté pour des 

vaccins sûrs, avec une bonne 
innocuité et le moins d’effets 
secondaires, mais il faut aussi 
savoir que la campagne de 
vaccination durera un an ou 
plus. De ce fait, aucun pays 
ne peut mener sa campagne de 
vaccination avec un seul vaccin. 
En ce qui nous concerne, à 
chaque fois qu’il y a arrivage 
du vaccin, nous poursuivrons 
la campagne”, a-t-il souligné, 
à ce sujet, recommandant “un 
taux minimum de 60 à 70 % 
de couverture vaccinale pour 
réussir à stopper la circulation 
du virus”.
Et de rappeler qu’en sus des 
vaccins importés, l’Algérie 
bénéficiera du dispositif Covax 
de l’Organisation mondiale 
de la Santé (OMS), incluant 
190 pays et garantissant à ces 
derniers de faire vacciner, à 
proportions équitables, 20 % de 

leurs populations respectives.
Détaillant le Plan de vaccination 
qu’il qualifie de “flexible et 
modulable”, l’hôte de la Radio 
a assuré que “tout le monde 
est prêt” pour mener à bien la 
campagne y afférente, d’autant 
plus que les vaccins choisis par 
l’Algérie sont “traditionnels, 
avec le même fonctionnement 
que ceux auxquels elle s’est 
habituée car n’ayant pas subi 
de manipulation génétique”.
En plus de la chaîne de froide 
“disponible”, la logistique liée 
à la campagne de vaccination 
s’appuiera sur les 8000 centres 
habituels à une telle opération, 
a rappelé Dr Fourar, faisant 
savoir que “d’autres pourront 
être mobilisés au niveau des 
hôpitaux, si nécessaire”.
De même que des équipes 
mobiles se déplaceront vers 
les zones d’ombre et enclavées 

du pays afin de faire bénéficier 
l’ensemble de la population 
du vaccin, a-t-il poursuivi, 
précisant que “toute personne 
vaccinée se dotera d’un carnet 
de vaccination, qui pourrait, à 
l’avenir, être exigé par certains 
pays lors de déplacements à 
l’étranger”.
Tout en rappelant que la 
vaccination “demeure la seule 
solution contre ce virus”, 
le spécialiste a insisté sur 
le maintien du respect des 
mesures préventives que sont 
le port du masque, le lavage 
régulier des mains ainsi que 
la distanciation sociale, se 
félicitant de l’impact positif du 
confinement partiel, à nouveau 
reconduit dans nombre de 
wilayas du pays.
A ce sujet, il a rappelé que le 
relâchement de la population 
avait entraîné, en juillet 
dernier, un pic de 17.000 cas 
de contaminations lors de la 
1er vague et de 25.000 cas lors 
de la seconde, en novembre 
écoulé.
D’où, martèle-t-il, la nécessité 
de “demeurer prudents” avant 
d’envisager toute réouverture 
des frontières.
“Si nous ouvrons les 
frontières, nous risquerons de 
recevoir le nouveau variant 
de la Covid-19”, a-t-il mis en 
garde, avant de préconiser 
de “s’habituer à vivre avec 
le virus, en s’en tenant au 
strict respect des mesures de 
précaution”.

Deux cent trente (230) 
nouveaux cas confirmés 
de Coronavirus 

(Covid-19), 185 guérisons 
et 4 décès ont été enregistrés 
durant les dernières 24 heures 
en Algérie, a annoncé, samedi 
à Alger, le porte-parole du 
Comité scientifique de suivi de 
l’évolution de la pandémie du 
Coronavirus, Dr Djamel Fourar.
Le total des cas confirmés 
s’élève ainsi à 103 611 dont 
230 nouveaux cas les dernières 
24 heures, soit 0,5 cas pour 
100.000 habitants, celui des 
décès à 2831 cas, alors que le 
nombre de patients guéris est 
passé à 70.373, a précisé Dr 
Fourar lors du point de presse 

quotidien consacré à l’évolution 
de la pandémie de Covid-19.
En outre, 17 wilayas ont recensé 
durant les dernières 24 heures 
moins de 9 cas, et 25 wilayas 
n’ont enregistré aucun cas, alors 
que 6 autres ont enregistré plus 
de 10 cas.
Par ailleurs, 23 patients sont 
actuellement en soins intensifs, 
a également fait savoir Dr 
Fourar.
Le même responsable a souligné 
que la situation épidémiologique 
actuelle exige de tout citoyen 
vigilance et respect des règles 
d’hygiène et de distanciation 
physique, rappelant l’obligation 
du respect du confinement et du 
port du masque.



Lundi 18 Janvier 2021

Régions 05SeybouSe Times

annaBa / PouVoir D’acha T

Hausse des prix des produits à large consommation… pâtes,lait..
Clémence au niveau des prix des fruits et légumes

A Annaba sans doute 
comme dans d’autres 
grandes villes du 

pays, les citoyens Annabis 
s’interrogent ces derniers 
jours sur la hausse des prix 
de certains produits de 
première nécessité qui risquent 
d’aggraver le pouvoir d’achat 
des citoyens surtout ceux aux 
faibles revenus. Ils citent en 
exemple les produits de base, 
comme les pâtes, et les produits 
laitiers, ainsi que d’autres 
dérivés indiquent-ils. “ On ne 

sait vraiment pas si cette hausse 
des prix est liée réellement 
à une augmentation des prix 
des matières premières et par 

conséquent à la nouvelle loi de 
finances 2021 ou encore due 
à la spéculation des gros bras 
sans foi ni loi, s’interrogent 

encore les citoyens que nous 
avions rencontrés au niveau 
des magasins et supérettes de 
la ville, appelant à ce sujet 
les secteurs de commerces et 
les contrôleurs à maintenir la 
pression  sur les commerçants  
en multipliant les contrôles des 
prix d’une part et d’autre part 
aussi le respect du protocole 
sanitaire  contre la propagation 
de l’épidémie de la covid-19, 
par le port du masque et la 
distanciation physique où 
un relâchement criarde a été 

constaté ces derniers jours  
estiment nos interlocuteurs. 
Pour ce qui concerne la 
mercuriale des fruits et 
légumes plusieurs citoyens 
qu’on a approché  estiment qu’ 
il y a disponibilité des produits 
sur les  marchés à des prix 
abordables  précisément pour 
ceux à large  consommation, 
citant en exemple la pomme de 
terre, dont le prix oscille entre 
45 et 50 DA le kg. l’oignon à 
50 DA le kg  ainsi que d’autres 
produits et fruits de saison.

Tayeb Zgaoula

annaBa / cnas

La CNAS annonce que les frais d’analyses et tests 
liés à la covid-19 seront remboursables 

à partir du 1er janvier 2021

annaBa / cnas

Clôture, hier, de la campagne d’information sur les nouvelles 
procédures de dépôt des arrêts de travail

annaBa / réseau rouTier

Les habitants d’Oued Forcha-4 dénoncent le mauvais état 
des chaussées et réclament leur bitumage

Dans le cadre de 
l’amélioration et de 
la modernisation de 

ses prestations de service, 
l’agence CNAS de la wilaya de 
Annaba, à l’instar des autres 
Caisses de sécurité sociale, a 
lancé récemment une campagne 
d’information et de sensibilisation 
sur les nouvelles procédures de 

dépôt des certificats d’arrêt de 
travail, via l’espace : elhanaa.

cnas.dz., s’est achevée hier,  a 
déclaré le directeur de la caisse 
de sociale , Boualem Houidech 
dans une conférence de presse.
Cette nouvelle opération permet 
aux assurés sociaux, de déposer 
dans les 48 heures, les certificats 
d’arrêt de travail. Dans le même 
sillage, des affiches et des 
dépliants précisant les démarches 
à suivre ainsi qu’un guide 

explicatif sur site, ont été mis 
à la disposition des partenaires 
sociaux, à travers tous les centres 
payeurs CNAS d’Annaba.  Le 
site el-hanaa, est un logiciel 
informatique doté d’une haute 
capacité et permet d’effectuer des 
opérations de grande envergure ; 
un système explique-t-on, d’une 
nouvelle technologie rapide et 
efficace comportant une diversité 

d’informations personnelles de 
l’assuré social qui lui offre l’accès 
à une consultation approfondie de 
toutes les opérations effectuées 
par la caisse. Des agents ont été 
formés pour mieux orienter les 
assurés  en respectant les mesures 
barrières et la distanciation 
sociale,  a  déclaré le directeur de 
la CNAS Boualem Houidech.

C’est un état des 
lieux qui ne cesse 
d’offusquer aussi 

bien les automobilistes que 
les habitants de la cité d’Oued 
Forcha supérieur. Une situation 
qui perdure depuis près de 2 
années. Des cratères, crevasses, 
nid-de-poule et autres fosses 
caractérisent l’état de cette 
chaussée à Oued Forcha 4. Les 
habitants et les conducteurs de 
véhicules ont du mal à supporter 
ce calvaire, vu l’état de ces 
chaussées. Une dégradation 
perpétuellement mal vécue par 
ces derniers, qui ne savent plus 
à quel saint se vouer. Ce malaise 

s’explique par la présence des 
cratères, à l’intérieur de cette cité 
qui souffre d’une exécrable prise 
en charge malgré les nombreuses 
pétitions et les requêtes envoyées 
aux autorités compétentes, 
malheureusement aucune prise 
en charge n’a été entamée. Une 
situation péniblement ressentie 
par les automobilistes qui, de peur 
d’endommager leurs véhicules ou 
de perdre des organes mécaniques, 
sont obligés de faire tout le temps 
des manœuvres et des acrobaties, 
parfois dangereuses, afin d’éviter 
d’éventuels accidents. Les piétons 
et les habitants de cette cité 
soi-disant résidentielle ne sont 
pas en reste puisqu’ils doivent 

subir, à la fois, les manœuvres 
des conducteurs de voitures, 
conducteurs d’engins ainsi que 

les flaques d’eau. Il n’y a qu’à 
voir depuis l’arrivé de l’hiver, 
avec les averses de pluie, nous 

souffrons depuis déjà des années, 
puisque les itinéraires que nous 
empruntons quotidiennement se 
trouvent dans un état déplorable 
et  sont devenus impraticable 
et non carrossable. En hiver, 
nous pataugeons dans la boue 
et en été nous respirons toute 
la poussière ». Par ailleurs, les 
responsables locaux devraient 
envisager des mesures à l’effet de 
solutionner cette problématique, 
à savoir envisager le bitumage 
de cette piste pour la rendre plus 
accessibles aussi bien par les 
automobilistes que les piétons, 
et qui permettra   aux  écoliers de 
se rendre à leurs établissements 
scolaires en toute sécurité  l’école.

Le directeur de la CNAS, 
monsieur Boualem 
Houidech a déclaré en 

marge de la conférence de 
presse organisée, hier, que les 
frais inhérents aux analyses et 
tests effectués par des malades 

atteints du covid-19 seront enfin 
remboursés à partir du 1er janvier 
suivant le barème suivant : 
5000 DA pour les frais de 

scanner,
3500 DA pour le PCR , 
1500 da sérologie
Les assurés devront déposer leurs 

dossiers aux niveau de agences 
CNAS munis des ordonnances, 
compte-rendu, et résultat des 
analyses.

Sihem Ferdjallah

Sihem Ferdjallah

Imen.Boulmaiz



Lundi 18 Janvier 2021

06 Régions SeybouSe Times

annaBa  / enTrePreneuria T

La présidente de la CGEA plaide pour l’encouragement 
et le développement des investissements dans le Sud

annaBa / ProTecTion ciVile 

Campagne de sensibilisation aux dangers du monoxyde 
de carbone…implication des mosquées

annaBa / loGeMenTs sociauX

Les squatteurs de logements sociaux de Chabia
(TCA) bloquent la route

En présence du 
représentant de 
la CGEA-Est, la 

présidente de cette institution 
vient d’annoncer l’élaboration 
d’un programme intitulé 
«spécial investissement dans 
le Sud», lequel sera concrétisé 
par la  confédération générale 
des entreprises, afin d’aligner 
le secteur des investissements 
au diapason des exigences 
économiques du pays. « Ce 
programme sera élaboré 
en partenariat avec les 
pouvoirs publics, locaux et 
nationaux, et les différents 
acteurs économiques dans 
le sud du pays, pour aboutir 
à l’élaboration d’une 

feuille de route consacrée 
spécifiquement à la réalisation 
de nouvelles infrastructures 
et de nouvelles filières hors 
hydrocarbures dans les 
régions du sud, a déclaré 
Mebarki Ali. Le Président de 
la CGEA-EST, en marge de la 

réunion qui a eu lieu, avant-
hier à Alger en présence de la 
présidente de la confédération, 
madame Saida Neghza a 
indiqué que les mesures de 
soutien à l'investissement 
dans les wilayas du sud, ont 
été au menu de l’ordre du 
jour de cette réunion. Cette 
rencontre, qui a regroupé 
les présidents des bureaux, a 
permis de passer en revue les 
dispositions réglementaires 
décidées par les pouvoirs 
publics à l’effet de promouvoir 
l'investissement dans les 
wilayas du Sud du pays. Elle 
a été également l'occasion de 
débattre sur les potentialités 
d'investissement offertes 
dans les différents segments. 

Ces mécanismes et mesures 
incitatives préconisées en 
direction des investisseurs 
des wilayas du Sud consistent 
en des facilités depuis la 
conception du projet à sa 
concrétisation et son entrée 
en exploitation. Cette batterie 
de mesures décidées par la 
présidente Saida Neghza 
, appuyée de mécanismes 
d'exécution, vise l'impulsion 
de l'investissement dans 
différents domaines, et la lutte 
contre les disparités inter-
régionales. Madame Neghza 
a exhorté les présidents des 
bureaux à tenir compte des 
recommandations émises lors 
de cette réunion de travail 
et a assuré les membres 

présents du soutien de l’Etat 
concernant la concrétisation 
du plan de relance 
économique dans le Sud, 
encouragé par le Président de 
la République Abdelmadjid 
Tebboune,  lors de l’audience 
accordée aux membres de la 
CGEA.
Avant la levée de la réunion 
de travail, il a été procédé  
à l’examen du   bilan de 
l’exercice 2020. Le mérite 
est revenu au bureau de la 
CGEA-EST et à ses membres 
qui n’ont ménagé aucun effort 
pour organiser des sorties sur 
terrain malgré les contraintes 
des mesures barrières liées au 
covid-19.

Dans le cadre de 
ses actions de 
sensibilisation visant 

la population contre les 
intoxications au monoxyde 
carbone, les services de 
la protection civile de la 
wilaya d’Annaba, ont lancé 
récemment, une campagne 
de sensibilisation, contre le 
tueur silencieux au niveau des 
mosquées, en collaboration 
avec la direction des affaires 
religieuses et des Waqfs visant 
à réduire le nombre des cas 
d’intoxications au gaz naturel, 

et d’incendies, a-t-on appris de 
source concordante. En effet, 
la campagne de sensibilisation 
a débuté au niveau de la 
commune de Chetaibi ciblant 
les fidèles sur le mauvais usage 
du gaz aux conséquences 
fatales. Les sapeurs-pompiers 
ont axé, selon la même 
source, leurs interventions sur 
l’usage des appareils à gaz 
défectueux notamment ceux 
qui dégagent du monoxyde de 
carbone (CO), un gaz incolore, 
inodore et toxique dans un 
lieu fermé. Les pompiers ont 
aussi expliqué aux fidèles les 

symptômes d’une intoxication 
au monoxyde de carbone, 
qui se manifestent par des 

nausées, des maux de tête…, 
une intoxication qui se 
manifeste en outre lentement 

après l’inhalation du gaz de 
carbone. Les fidèles se sont 
montrés très attentifs à cette 
campagne, appréciée et suivie 
dans un silence religieux. La 
campagne va se poursuivre, 
signale-t-on encore, dans 
d’autres mosquées du reste 
des communes de la wilaya 
afin de toucher le plus grand 
nombre de citoyens. Depuis le 
début de l’hiver, la protection 
civile de la wilaya a enregistré 
25 blessés, sauvés in extremis 
lors des interventions de ses 
éléments. La prudence reste 
donc de mise à cet effet.

Les squatters de 
logements sociaux de 
Chabia (TCA) relevant 

de la commune d’Oued El 
Aneb, ex résidents au niveau 
du boulevard ‘’Bouzered 
Hocine’’, Place d’armes et 
Didouche Mourad  logés 
dans des habitations précaires 
à Annaba, sont revenus à 
la charge, cette fois-ci en 
durcissant leur action de 
contestation. En effet, on 
apprend que les protestataires 
ont fermé, hier matin, la route 
nationale N 44 réclamant 
l’intervention urgente des 

autorités compétentes 
concernées, à leur tête le 
premier responsable de 
l’exécutif, à l’effet d’envisager 
un compromis au sujet de leur 
situation sociale. Rappelons que 
ces derniers avaient squattés 
des logements inoccupés à la 
suite des dernières intempéries, 
qu’ils occupent à ce jour. Selon 
des informations recueillies sur 
place, les plaignants vivent le 
calvaire et dans des conditions 
lamentables, démunis des 
commodités nécessaires pour 
une vie décente. La raison pour 
laquelle ils se sont insurgés en 
ayant recours à la fermeture 

de la route. Se sentant être 
marginalisés et ignorés par 

les pouvoirs publics, ils 
interpellent à nouveau le wali 

de crainte   d’être délogés par 
la force.

Sihem Ferdjallah 

Imen.Boulmaiz
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radiation du registre de commerce : 
La procédure soumise à une attestation fiscale

exportation des hydrocarbures : 
82,2 millions de tonnes(TEP) pour 20 milliards 

de dollars en 2020

Le volume global 
des exportations 
d’hydrocarbures a atteint 

82,2 millions en tonnes équivalent 
pétrole (TEP) en 2020 pour une 
valeur de 20 milliards de dollars, 
soit des baisses respectives de 
11% et de 40% par rapport à 2019, 
a indiqué dimanche le ministère 
de l’Energie dans une synthèse 
portant sur le bilan annuel des 
réalisations provisoires, ,du 
secteur.
 Selon le ministère de l’Energie, 
la plupart des indicateurs du 
secteur ont connu «une tendance 
baissière durant l’année 2020, en 
raison de l’impact de la pandémie 
du Covid-19 sur l’économie 
nationale».

La moyenne des cours de pétrole 
a baissé à 42 dollars baril en 2020, 
contre 64 dollars durant l’année 
passée, soit une perte de près 
de 23 dollars par baril (-35%), a 
précisé la même source.
 En comptabilisant les exportations 
hors hydrocarbures du secteur de 
l’énergie (pétrochimie et autres), 
la valeur des exportations du 
secteur atteindra au total 22 
milliards de dollars en 2020, 
selon le même bilan.
 Concernant les revenus de l’Etat, 
un montant de 1.853 milliards DA 
de fiscalité pétrolière a été versé 
au Trésor public durant l’année 
2020, en baisse de 31% rapport 
au montant de 2019, a ajouté le 
ministère de, l’Energie.

La Direction générale des 
Impôts (DGI) a précisé, 
dans une note adressée aux 

services fiscaux, les nouvelles 
modalités, au plan fiscal, liées à 
la procédure de la radiation du 
registre de commerce.
«Cette note a pour objet de porter 
à la connaissance des services 
fiscaux, les modifications 
introduites, par les articles 77 
et 88 de la Loi de Finances pour 
2021, inhérentes à la procédure 
relative à la radiation du registre 
de, commerce, notamment en 
ce qui concerne les documents 
exigés lors de l’accomplissement 
de cette formalité’’, indique la 
DGI dans sa note diffusée sur 
son site web.
La DGI explique qu’aux termes 
des dispositions de l’article 39 
de la LFC 2009, la radiation 
du registre de commerce était 
subordonnée à la présentation 
d’une attestation de situation 
fiscale, délivrée par les services 
fiscaux de rattachement, sur 
demande des contribuables 
concernés.
«Dans un souci de facilitation 
des procédures inhérentes à la 
formalité de radiation du registre 
du commerce, les dispositions 
de cet article ont été abrogées 
en vertu de l’article 77 de la 
LF 2021 et par conséquent, la 
présentation de ladite attestation 
n’est plus exigée, lors de 
l’accomplissement de cette 
formalité», précise la DGI.
Pour le suivi par les services 
fiscaux des conséquences liées 
à cette radiation, notamment 
en termes d’assainissement 
du fichier des contribuables 

actifs, il est requis, désormais, 
conformément à la LF 2021, de 
fournir à l’appui des demandes 
de radiation du registre de 
commerce, un document, 
attestant du dépôt du bilan de 
cessation d’activité pour les 
contribuables relevant du régime 
d’imposition d’après le bénéfice 
réel, ou de la déclaration de 
cessation en ce qui concerne les 
contribuables relevant du régime 
de I’IFU’’.
 La deuxième modalité 
concerne les contribuables 
relevant du régime d’imposition 
d’après le bénéfice réel «Pour 
l’accomplissement de la 

formalité de radiation du registre 
de commerce, les contribuables 
relevant de ce régime fiscal, sont 
tenus, au préalable, de procéder 
à la souscription du bilan de 
cessation, auprès des services 
d’assiette dont ils relèvent, 
correspondant à une demande 
d’établissement d’attestation 
pour cessation d’activité», a fait 
savoir la DGI.
Elle ajoute, à ce titre que «dès 
réception du bilan précité, les 
services d’assiette, devront 
remettre à l’intéressé un 
certificat série C no20, reprenant 
la mention le contribuable a 
procédé au dépôt du bilan de 

cessation d’activité, aux fins 
de radiation du registre du 
commerce».
Pour ce qui est des contribuables 
soumis au régime de l’Impôt 
Forfaitaire Unique, la DGI 
précise qu’il leur appartient 
de joindre à la déclaration de 
cessation d’activité, dont le 
modèle est joint en annexe, 
copie de la déclaration définitive, 
série G n12 bis, déposée au 
niveau de la Recette des Impôts, 
laquelle doit faire apparaitre le 
chiffre d’affaires ou les recettes 
professionnelles réalisés.
«Les services d’assiette 
procéderont, également, dès 

réception de ces déclarations à 
savoir déclaration de cessation 
et déclaration définitive, à la 
délivrance aux contribuables 
concernés, d’un certificat série 
C no20, mentionnant que 
le contribuable a souscrit la 
déclaration définitive série G 
n12 bis, aux fins de radiation du 
registre du commerce», avance 
la DGI.
 L’Administration fiscale a, 
dans ce sillage, précisé que, 
dans tous les cas de figure, la 
délivrance du certificat série C 
no20, attestant du dépôt du bilan 
de cessation ou de la déclaration 
définitive relative au régime 
de I’IFU, «ne requiert aucun 
contrôle préalable de la situation 
fiscale du contribuable concerné, 
étant rappelé que les services 
disposent du droit de reprise tel 
que prévu par les dispositions de 
l’article 39 et suivants du Code 
des Procédures Fiscales».
 Elle a également, souligné qu’il 
n’est procédé à la clôture du 
dossier fiscal des contribuables en 
question, qu’après présentation 
d’une attestation de radiation du 
registre de commerce.
 Selon la DGI, les prescriptions 
de cette circulaire prennent effet 
à compter du 1 janvier 2021 et 
elles s’appliquent aux demandes 
de radiation du registre de 
commerce introduites à compter 
de cette date. Elle a, d’autre part, 
insisté sur la nécessité d’afficher 
sa note au niveau de I’ensemble  
des services, pour informer les 
contribuables des nouvelles 
modalités, au plan fiscal, liées à 
la procédure de la radiation du 
registre de commerce. 



Vaccins anTi-coViD: 

Pfizer assure pouvoir limiter les retards de
 livraison pour l’Europe

L’Iran en embuscade de la politique de Joe 
Biden au Moyen-Orient

france: 

des manifestations contre la loi «sécurité 
globale» dans tout le pays

 Un million de 
doses de vaccin 
chinois arrivent 
en Serbie, un 

événement très 
médiatisé

Pfizer annonce des retards 
moins importants 
qu’initialement 

évoqués. Le laboratoire 
américain Pfizer a en effet revu 
à la baisse ses estimations de 
retards de livraisons. L’usine 
européenne de Pfizer, située 
à Puurs en Belgique, sera 
finalement moins en retard 
que ce qui avait été annoncé 
ce vendredi à la fureur des 

Européens avec seulement 
une semaine de délai.
C’est désormais seulement 
jusqu’au 24 janvier que les 
livraisons de vaccins subiront 
des retards, annonce Pfizer. À 
partir du 25 janvier son usine 
européenne à Puurs près 
d’Anvers reprendra le rythme 
initialement prévu pour 
les livraisons vers l’Union 
européenne du vaccin conçu 

par son partenaire allemand 
BioNTech. Au total l’UE a 
une commande potentielle de 
600 millions de doses de ce 
vaccin, le BNT162b2. 
C’est une nette amélioration 
par rapport aux trois à quatre 
semaines de retard annoncées 
ce vendredi et qui avaient 
provoqué 24h de colère de la 
part des Européens. 
Et pour la Commission 

européenne, ces engagements 
de Pfizer font suite aux 
protestations officielles des 
Baltes et des Scandinaves et 
au coup de téléphone de la 
présidente de la Commission 
européenne Ursula von der 
Leyen au directeur général de 
Pfizer qui ont apparemment 
porté leurs fruits.
Après avoir assuré ce vendredi 
que les doses promises dans 

les contrats avec l’UE seraient 
bel et bien livrées d’ici la fin 
du premier trimestre, avec 
une accélération fin février 
début mars, c’est désormais 
pour le 15 février que Pfizer 
annonce une augmentation 
des livraisons. Ce sont 
paradoxalement des travaux 
destinés à augmenter les 
capacités de production qui 
causent ces retards.

Le 20 janvier 2021, Joe 
Biden prêtera serment 
et entamera son mandat 

de président des États-Unis 
d’Amérique. Le début d’un 
nouveau chapitre après les 
quatre années hors-normes 
durant lesquelles Donald 
Trump a dirigé le pays. Des 
changements sont annoncés 
dans la politique internationale 
des États-Unis et les défis sont 
nombreux, notamment au 
Moyen-Orient.
Joe Biden souhaite que les 
États-Unis reviennent dans 
l’accord sur le nucléaire 
iranien, mais le dialogue avec 
Téhéran sera difficile. L’Iran 
a cessé de respecter certaines 
de ses obligations et ses 
dirigeants n’ont pas l’intention 

d’élargir la négociation à 
d’autres questions qui fâchent 
comme celle des missiles ou 
de l’influence régionale de 
Téhéran. Des sujets pourtant 
devenus incontournables pour 
Washington comme pour ses 
alliés.

Tenir compte des Iraniens
La politique de l’administration 
Biden en Irak et en Syrie devra 
tenir compte de l’influence 
iranienne dans ces deux 
pays, et le nouveau président 
américain sera confronté à un 
casse-tête : comment veiller 
aux intérêts américains dans 
la région sans s’y embourber ? 
Alors que l’Iran, mais aussi la 
Russie et la Turquie ont poussé 
leurs pions au Moyen-Orient 
ces dernières années.

Situation nouvelle dans le 
dossier israélo-palestinien
Dans le dossier israélo-
palestinien, Joe Biden hérite 
d’un paysage chamboulé par 
les années Trump. Les États-
Unis considèrent désormais 

Jérusalem comme capitale 
d’Israël et l’État hébreu a 
normalisé ses relations avec 
plusieurs monarchies du 
Golfe. Une situation nouvelle 
avec laquelle Joe Biden devra 
composer.

Le samedi 16 
janvier, c’était une 
nouvelle journée 

de mobilisation en France 
contre la proposition de loi 
sécurité globale. Plus de 80 
rassemblements ont eu lieu 
dans le pays, contre ce texte 
qui prévoit - entre autre - la 
pénalisation de la diffusion 
d’images des forces de 
l’ordre ou le recours à des 
drones pour surveiller les 
manifestations. Reportage 
dans le cortège parisien. 
La neige et l’important 
dispositif policier 
n’empêchent pas les 
manifestants, nombreux, 
de scander les slogans. La 
cible : la proposition de loi 

sécurité globale (LSG). Dans 
la foule, un groupe de l’ONG 
Amnesty International : « On 
défend le droit de manifester, 
de s’exprimer sur les 
manifestations. On est contre 

l’idée qu’on ne puisse plus 
parler de violences policières 
comme on le souhaite et on 
estime que cela fait partie 
de notre liberté d’expression 
de pouvoir diffuser 

l’information à ce sujet-là ».
Dans la capitale, le cortège 
de 6 500 personnes selon 
la police, 15 000 selon 
les organisateurs, a défilé 
en direction de la place 
de la Bastille. En cause, 
l’intention portée par le texte 
de pénaliser la diffusion 
d’images de forces de 
l’ordre. Sa disposition la 
plus connue, mais pas la 
seule à susciter l’opposition 
des manifestants : « Il y a 
quand même la surveillance 
généralisée par drones. Il y a 
aussi l’irruption des groupes 
de sécurité privée dans la 
surveillance du public. Il faut 
qu’on soit très vigilants là-
dessus ».

La Serbie a reçu ce samedi un 
million de doses de vaccin 
chinois Sinopharm contre le 

Covid-19, au cours d’un événement 
très médiatisé, en présence du 
président de la République en 
personne. Le président serbe était 
sur la piste de l’aéroport pour 
l’arrivée de l’avion transportant les 
doses du précieux vaccin.
Un million de vaccins, en 
l’occurrence la version chinoise du 
traitement anti-Covid, sont arrivés 
en Serbie ce samedi. Le vaccin, 
dont l’usage n’est pas encore 
autorisé, devrait être validé par les 
autorités sanitaires d’ici lundi.
Le 24 décembre, la Serbie 
était devenue le troisième pays 
d’Europe à débuter sa campagne 
de vaccination. Une campagne 
très géopolitique puisqu’après la 
version germano-américaine de 
Pfizer/BioNTech, le vaccin russe 
Spoutnik V a été utilisé et c’est 
maintenant au tour du vaccin 
chinois.

Le luxe inouï de choisir son 
vaccin

La population étant très polarisée 
entre pro-Occidentaux et pro-
Russes d’une part et alors que 
le pays cultive ostensiblement 
des amitiés diplomatiques 
contradictoires avec la Chine, la 
Russie, les États-Unis et Bruxelles, 
la Serbie se devait de refléter ces 
nuances dans l’achat des vaccins. 
La Serbie a même mis une 
plateforme en ligne sur laquelle on 
peut choisir le vaccin souhaité. Un 
luxe inouï dans les Balkans, alors 
que la plupart des pays de la région 
n’ont pas reçu, ou presque pas, la 
moindre dose du précieux remède 
de quelque laboratoire qu’il vienne.
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Le musée du moudjahid 
de la wilaya de Tiaret 
a reçu dernièrement 

21 lettres et photos du 
chahid Adda Hamdani dit Si 
Othmane condamné à mort 
par le colonisateur français 
lors de la glorieuse guerre de 
libération nationale envoyées 
alors à sa sœur Ghalia, a-t-
on appris du directeur du 
musée Khaled Betarcha.
Le musée du moudjahid de 
Tiaret a reçu dernièrement 
16 lettres et cinq photos 
du chahid Adda Hamdani, 
natif de la wilaya de Tiaret, 
qu’il envoyait depuis les 
geôles de Tiaret et d’Oran 
en tant que condamné à 
mort par le colonisateur 
français, a-t-il indiqué.
A l’occasion de la 

commémoration du 59e 
anniversaire de la mort du 
martyr Adda Hamdani, M. 
Betarcha a rappelé que le 
chahid a été brûlé vif, le 
12 janvier 1961 à Oran, 
tout comme trois de ses 

compagnons par la sinistre 
Organisation de l’armée 
secrète (OAS), soulignant que 
ces documents qui enrichiront 
les archives nationales ont 
été remises par la sœur du 
chahid, Stambouli Ghalia, 

au musée du Moudjahid.
Les lettres, envoyées par 
le martyr Adda Hamdani à 
sa sœur Ghalia contiennent 
des informations sur son 
emprisonnement, notamment 
celles de son matricule 
de prisonnier et des 
moudjahidine et martyrs qui 
ont été incarcérés avec lui 
dans les prisons de Tiaret et 
d’Oran. La plus ancienne de 
ses lettres remonte au 7 février 
1960 à Tiaret et la dernière au 
13 décembre 1961 à la prison 
d’Oran, soit un mois avant 
son exécution de manière 
sauvage, a-t-on indiqué.
«Ces lettres sont d’une grande 
importance. Elles pourront 
faire l’objet d’études et 
de documentaires par des 
chercheurs pour mettre en 

exergue de nombreux faits 

historiques de ce combattant 

qui était commandant de 

la première division de 

la zone 7 de la Wilaya V 

historique», a-t-on souligné.

La famille du chahid a fait 

savoir qu’elle attend la 

publication d’un ouvrage 

sur la vie de Adda Hamdani, 

écrit par son avocat, maître 

Mohamed Rahal, avec le 

soutien de la moudjahida 

Zahra Drif, en plus de 

l’adoption par la wilaya 

de Tiaret d’un projet de 

publication d’un autre ouvrage 

écrit par son compagnon et 

son adjoint, le moudjahid 

Haddou Bouabdellah.

Le club théâtral «El 
Mizhar El Masrahi» 
de Constantine a 

repris samedi ses activités 
par une conférence dédiée 
au parcours littéraire de 
l’écrivain, traducteur et 
universitaire Abou Laid 
Doudou à l’occasion de 
la commémoration de sa 
disparition le 16 janvier 2004.
«Le défunt a contribué 
à enrichir la langue et 
la culture arabes par ses 
multiples écrits de qualité», a 
affirmé l’écrivain Mohamed 
Zetili lors de la conférence 
dédiée à l’écrivain tenue 

au théâtre régional 
Mohamed Tahar Fergani 
en présence d’intellectuels, 
d’artistes et de journalistes.
Le conférencier a estimé 
qu’Abou Laid Doudou 
écrivait dans un style 
conjuguant élégamment 
l’ancien et le moderne tout en 
maîtrisant plusieurs langues 
tant vivantes qu’historiques 
(dont le latin), arrivant ainsi 
à lire dans leurs langues 
d’origine les chefs d’œuvre 
de la littérature universelle, 
soulignant que «sa maîtrise 
à la perfection de la langue 
arabe a fait de ses traductions 

des œuvres de haute facture».
De son côté, Abdallah 
Hamadi de l’université Frères 
Mentouri (Constantine-1) 
a relevé que les écrits 
d’Abou Laid Doudou 
étaient essentiellement 
des traductions de et vers 
l’arabe, dont notamment 
«L’âne d’or» d’Apulée de 
Madaure, traduit en 2001.
Egalement poète talentueux, 
le défunt Abou Laid Doudou, 
né en 1934 dans la wilaya de 
Jijel, a traduit vers l’allemand 
certains de ses romans 
et des poèmes de poètes 
algériens contemporains.

Plus de 50 amateurs 
de théâtre issus des 
wilayas du sud-ouest 

du pays prennent part aux 
ateliers de formation au 
quatrième art ouverts samedi 
dans la wilaya d’Adrar 
à l’initiative du Théâtre 
national Algérien (TNA) 
«Mahieddine-Bachtarzi».
S’exprimant en ouverture 
de ces ateliers, le directeur 
du TNA, Mohamed 
Yahyaoui, a souligné que 
cette structure culturelle 
s’est attelée à apporter son 
soutien dans la formation 
au 4ème art, dans ses volets 
artistique et technique .
Retenus au titre du programme 
de formation du ministère de 
la Culture et des Arts à la 
satisfaction des associations 
culturelles, ces ateliers 
s’assignent comme objectifs 
la formation artistique de 
jeunes amateurs de cet art 
pour la promotion de l’art 
théâtral, a ajouté M. Yahyaoui.
Le programme de formation 
dédié, trois jours durant, 
aux amateurs de l’art de 
la planche dans le sud du 
pays, prévoit des ateliers de 
formation dans les disciplines 
de la représentation théâtrale, 

l’écriture, théâtre pour enfant, 

la représentation corporelle, 

la scénographie, la mise 

en scène, l’organisation et 

méthodes administratives 

des coopératives et a 

ssociations culturelles, ont 

indiqué les organisateurs.

Des participants des wilayas 

d’Adrar, Tindouf, Nâama et 

El-Bayadh, se sont, à cette 

occasion, félicités de pareille 

initiative qui contribuera 

au développement et la 

promotion des talents 

artistiques des amateurs 

du théâtre du Sud du pays.

Remise de 21 lettres et photos du chahid Adda 
Hamdani au musée du Moudjahid de Tiaret

Constantine:

 le club «El Mizhar El Masrahi» 
reprend ses activités

plus de 50 participants 
aux ateliers de

 formation au théâtre
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Une plongée dans 
la légende. Pelé et 
Netflix ont annoncé 

jeudi la diffusion en février 
d’un nouveau documentaire 
évoquant le parcours du 
joueur brésilien, de révélation 
du Mondial-1958 à « héros 
national pendant une période 
radicale et turbulente de 
l’histoire du Brésil ».
Ce film sera disponible sur 
la célèbre plateforme de 
contenus vidéo à partir du 
23 février prochain. « Je vais 
bientôt avoir l’opportunité de 
revivre mes souvenirs. J’ai 
hâte de regarder ce film », a 
indiqué Pelé sur les réseaux 
sociaux, en portugais et en 
anglais.
Des images d’archives rares
Ce film est constitué 
notamment « de certaines 

images d’archives rares et 
de témoignages d’anciens 
coéquipiers de Pelé au FC 
Santos et au sein de la Seleçao, 
en plus de déclarations 
inédites de proches, de 
journalistes, d’artistes et 

d’autres personnalités de 
cette époque », selon un 
communiqué de Netflix.
Ses réalisateurs David 
Tryhorn et Ben Nicholas 
avaient produit récemment 
un autre documentaire intitulé 

« Tout ou rien : la sélection 
brésilienne » relatant la 
conquête de la Copa América 
par la Seleçao en 2019.
Joueur du XXe siècle
Pelé reste à ce jour le seul 
footballeur à avoir soulevé 
trois Coupes du monde 
(Suède-1958, Chili-1962, 
Mexique-1970). Cette 
dernière avait été conquise 
pendant la longue période de 
dictature militaire au Brésil 

(1964-1985). En 2000, il a été 
nommé joueur du XXe siècle 
par des experts de la FIFA 
alors que le public, dans un 
autre vote, a choisi l’Argentin 
Diego Maradona.
« J’espère qu’un jour on 
pourra jouer ensemble au 
football au ciel », avait réagi 
le Roi Pelé après le décès du 
Pibe de Oro en novembre 
dernier.

Si la crise sanitaire 
continue et que les 
cinémas restent fermés, 

cela fera bientôt deux ans 
qu’aucun film Marvel n’est 
sorti, depuis Avengers : 
Endgame, Spider-Man : Far 
from home et la fin de la 
phase 3 du Marvel Cinematic 
Universe (MCU, l’univers 
cinématographique Marvel). 
Les séries Runaways, Agents 
of SHIELD et Helstrom se 
sont aussi terminées, ou ont 
été annulées, mais on reste 
dans le confidentiel, voire le 
non-événement. Il n’y a donc 
aujourd’hui plus de Marvel, 
sur aucun écran, petit ou grand 
– ah si le jeu vidéo Avengers. 
Kevin Feige, le patron de 
Marvel Studios, a déjà dit 
que les dix prochaines années 
du MCU étaient planifiées, 
et qu’il prenait le temps de 
lancer la phase 4. Le moment 
est venu avec WandaVision, 
une série Disney+, première 
d’une longue liste, sur Wanda 
la sorcière rouge et Vision 
l’androïde.

Un Marvel multimédia
WandaVision est symbolique 
de la nouvelle stratégie, et 
possible renouvellement, de 
l’univers Marvel. Le MCU 
n’est donc plus exclusivement 

« cinematic », puisque la 
série met en scène deux 
héros du grand écran, deux 
Avengers, sur le petit. Ils 
seront bientôt rejoints par 
d’autres personnages jusque-
là secondaires, et qui auront le 
droit à leur propre série : Le 
Faucon et le Soldat d’Hiver, 
Loki, Hawkeye, James 
Rhodes alias War Machine ou 
encore Nick Fury dans Secret 
Invasion.
Kevin Feige a également 
avancé que les séries Disney+ 
serviraient à introduire 
de nouveaux super-héros 
et héroïnes, avant de les 
retrouver dans les films. 
Difficile de ne pas le croire 
avec les annonces de She-
Hulk, Ms. Marvel ou Ironheart 
sur Riri Williams, successeuse 
spirituelle de Tony Stark et 
Iron Man. A l’instar de Star 
Wars et ses (très) nombreux 
projets de séries, Disney 
compte bien occuper l’espace 
avec son univers Marvel. Ou 
ses univers ?

Un Marvel multivers
Bien connu des lecteurs de 
comics, le multivers était 
évoqué dans Spider-Man : Far 
from home, mais se révélait 
en fait une fausse piste. Ou 
une promesse. Entre le titre du 

prochain Doctor Strange, In 
the Multiverse of Madness, et 
le retour de Tobey Maguire et 
Andrew Gardield aux côtés de 
Tom Holland dans le troisième 
Spider-Man, il ne fait plus 
aucun doute que cette voie 
sera explorée. Avec quelles 
conséquences ? N’imaginez 
pas non plus revoir Tobey 
Maguire dans le costume de 
l’araignée sur le long terme, 
pour une franchise alternative, 
il devrait s’agir d’un caméo le 
temps du film.
Spider-Man devrait d’ailleurs 
quitter le MCU, du fait des 
négociations compliquées 
entre Marvel et Sony, 
qui détient les droits du 
personnage et qui veut 
développer son propre univers, 
avec aussi Venom et Morbius. 
WandaVision pourrait donner 
des clés pour comprendre le 
futur multivers de Marvel. 
En effet, le concept de la 
série reste mystérieux, même 
après les premiers épisodes. 
Wanda et Vision, pourtant 
mort dans Endgame, semblent 
vivre dans des sitcoms de 
différentes époques, à moins 
qu’ils ne soient manipulés. 
Méta… et multivers ?

Un Marvel multi-héros
Iron Man, Captain America, 

Black Widow… Spoilers, 
ces super-héros et héroïnes 
sont tombées au combat, et 
il faut bien les remplacer. 
Comme dans le comics, ils 
ne devraient pas disparaître, 
mais voir de nouveaux 
personnages et acteurs enfiler 
leur costume ou armure 
: Riri Williams pour Iron 
Man, le Faucon pour Captain 
America (à moins que), et la 
sœur de Natasha Romanoff, 
interprétée par Florence Pugh, 
pour Black Widow.
Mais Marvel veut aussi 
diversifier ses héros, et avoir 
plus de diversité et plus 
d’héroïnes. Ce sont Shang-
Chi, son premier film de super-

héros asiatique, Angelina Jolie 
à la tête des Eternals, le retour 
de Captain Marvel, les super-
héroïnes de télé, et bientôt 
de cinéma, Ms. Marvel, She-
Hulk, Ironheart. Et bien sûr 
Black Panther. Avec le décès 
de Chadwick Boseman, la 
suite se focalisera sur les 
autres personnages. Si Marvel 
se résumait, et se limitait, 
bien souvent aux Avengers, 
il faudra maintenant compter 
sur les Quatre Fantastiques, 
dont un nouveau film a été 
annoncé, et les X-Men. Même 
Deadpool vient de rejoindre 
officiellement le MCU. C’est 
bon, tout le monde est là ?

Netflix : 

Un nouveau documentaire sur Pelé en février

« WandaVision » : 

Bienvenue dans le futur multimédia et multivers de Marvel
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ligue 1 :
Ouverture d’une période de transfert du 25 au 31 janvier 

pour les clubs professionnels

abdellaoui : 
« Je souhaiterais rester en Europe »

Une nouvelle période de 
transfert sera ouverte du 
25 au 31 janvier  pour 

les vingt clubs professionnels 
qui composent le championnat 
national de Ligue 1, a annoncé 
dimanche la Fédération 
algérienne de football (FAF).
La décision a été prise lors de 
la dernière réunion du Bureau 
fédéral, pendant laquelle il a été 
décidé également de plafonner 
les contributions des sociétés 
sportives par actions (SSPA) 
et les profits des clubs sportifs 
amateurs (CSA).
Concernant la nouvelle période 
d’enregistrement, elle a été 
autorisée par la Fédération 
internationale de football (Fifa) 
en raison des désagréments 
préalables, liés à la pandémie de 
nouveau coronavirus, explique 
la FAF.
Durant cette période, les clubs 
pourront augmenter le nombre 
de licenciés seniors à 28, dont 
deux licences pour les joueurs 
étrangers.
Sont concernés par cette mesure 
les joueurs algériens évoluant 
dans les championnats étrangers 
et les joueurs étrangers, selon 
la réglementation en vigueur, 
concernant le nombre de joueurs 
étrangers par club.
Afin de sauvegarder l’intégrité 
de la compétition, les mutations 
entre  clubs algériens seront 
strictement interdites, sauf en 

ce qui concerne les joueurs qui 
n’ont pas été enregistrés (dans 
les délais) pendant la première 
période d’enregistrement et qui 
peuvent donc être qualifiés.
Selon la FAF, la période 
d’enregistrement de la fin de la 
phase aller sera maintenue et 
ses dates seront communiquées 
ultérieurement aux clubs 
professionnels de Ligue 1 par la 
Ligue de football professionnel 
(LFP).
Par ailleurs, concernant le 
plafonnement des contributions 
des SSPA et des profits des 
CSA, l’instance fédérale a 
annoncé qu’une copie de la 
convention liant le CSA à la 
SSPA sera exigée aux clubs 
professionnels, conformément 
au décret exécutif N.15-73 du 
16 février 2015, déterminant les 
dispositions applicables au club 
sportif professionnel et fixant 
les statuts-types des sociétés 
sportives commerciales.
Néanmoins, et pour éviter toute 
mésentente entre le CSA et la 
SSPA concernant les modalités 
de signature de la convention, 
notamment celles relatives à 
la contribution financière de la 
SSPA au profit du CSA, ladite 
contribution est plafonnée à 
50% du budget annuel moyen 
des trois derniers du CSA, 
approuvé par le commissaire 
aux comptes et adopté par 
l’Assemblée générale.

L’international algérien 
du FC Sion, Ayoub 
Abdellaoui, s’est 

exprimé au sujet de son avenir 
dans une déclaration au quotidien 
suisse Le Matin.
« Je me concentre actuellement 
sur le terrain. Mon avenir va 
aussi dépendre d’éventuelles 
autres offres », a confié l’ancien 
défenseur central de l’USM 
Alger.
Pour rappel, Ayoub Abdellaoui 
arrive à la fin de son bail avec le 
FC Sion au terme de l’exercice 
sportif en cours. Il pourra signer 
libre dans le club de son en juin 
prochain.
« Beaucoup de mes compatriotes 
vont signer au Qatar, en Arabie 
Saoudite ou ailleurs au Moyen-
Orient... Mais moi, je souhaiterais 
idéalement rester en Europe », a 
enchainé le défenseur de 27 ans.
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ac Milan : 
Visite médicale prévue ce lundi pour Mario Mandžukic

L’Inter ne paye plus les salaires des joueurs 

Avant d’affronter la 
Juventus, l’Inter a vu 
une réunion, qui s’est 

déroulée ce vendredi, fuiter dans 
la presse. Elle concerne le fait 
que les joueurs n’ont pas perçu 
quatre mois de salaire.
Alors que l’Inter affronte ce 
dimanche la Juventus dans le 
choc de cette journée de Serie 
A, les Lombards auraient 
probablement aimé que cette 
information ne fuite pas dans 
la presse. Vendredi dernier, 

les dirigeants du club, Marotta 
et Antonello, ont tenu une 
réunion à Pinetina, le centre 
d’entraînement, pendant un petit 
quart d’heure face aux joueurs. 
Le but ? Les rassurer sur l’état 
de l’entreprise et sur les finances 
qui sont loin d’être au beau fixe.
En effet, selon la Repubblica, 
deux sujets ont été abordés : « 
la situation de l’entreprise et les 
délais de paiement des salaires 
non encore payés ». Les salaires 
non payés sont ceux de juillet et 

d’août dernier. Les deux hommes 
ont assuré à leurs ouailles que les 
mois susmentionnés allaient être 
réglés et que tout reviendrait à 
la normale d’ici le 16 février 
prochain. Mais ce n’est pas tout, 
le club a rempli des engagements 
concernant aussi les salaires de 
novembre et de décembre.

Le Real pas encore payé 
pour Hakimi

Le média italien explique que 
les joueurs ont écouté leurs 
deux dirigeants, en ne posant 

aucune question. À la suite de 
ce petit meeting, les éléments 
de l’effectif se sont réunis 
pour discuter des informations 
reçues et donc débriefer. Mais la 
situation n’est pas simple. Si les 
salaires de l’été dernier ne sont 
pas payés avant le 16 février, 
l’Inter risque un retrait de points. 
Concernant ceux de novembre 
et décembre, le dialogue reste 
ouvert.
Enfin, cette situation ne touche 
pas que l’Inter Milan puisque 

les clubs qui ont fait affaire 
avec les Lombards l’été dernier 
sont aussi impactés. C’est le cas 
notamment du Real Madrid qui 
aurait déjà dû percevoir quelques 
deniers pour le transfert d’Achraf 
Hakimi. Le premier paiement de 
l’ordre de 10 millions sur les 40 
totaux a été reporté et devrait être 
réglé le 30 mars prochain. Reste 
à savoir dans quel état d’esprit 
sera l’équipe d’Antonio Conte ce 
dimanche soir et les suivants...

L’AC Milan touche 
au but pour Mario 
Mandžukić (34 ans). 

Selon nos informations, le 
buteur international croate (89 
sélections, 33 buts) passera ce 
lundi sa visite médicale à Milan.
Si tout se passe sans encombre, 
le buteur s’engagera libre avec le 
club lombard, après la résiliation 
de son contrat avec Al-Duhail 
(Qatar) l’été dernier.



En Indonésie, les recherches continuent pour trouver
 des survivants après le séisme de Célèbes

La Chine tisse sa toile commerciale à travers le monde

Deux juges afghanes tuées par balle à Kaboul

Le bilan officiel du 
tremblement de terre 
était dimanche de 60 

morts, contre 46 samedi, et 
risque encore de s’alourdir. 
Des milliers de personnes 
ayant perdu leurs maisons ont 
trouvé refuge dans des abris de 
fortune, selon le monde fr.
Une course contre la montre est 
en cours, dimanche 17 janvier, 
sur l’île indonésienne de 
Célèbes (au nord de l’archipel) 
pour tenter de retrouver 
d’éventuels survivants au 
séisme qui a fait 60 morts, 
selon un nouveau bilan, et 
détruit les maisons de milliers 
de personnes.
Les hôpitaux sont débordés 
par l’afflux de blessés depuis 
le tremblement de terre de 
magnitude 6,2, selon l’Institut 
américain de géophysique 
(USGS), qui s’est produit 
vendredi à l’aube. Il a déclenché 
la panique chez les habitants de 
l’ouest de l’île, déjà dévastée 
en 2018 par un très fort séisme 

suivi d’un tsunami dévastateur 
qui avait fait 4 300 morts.
Depuis deux jours, des dizaines 
de corps sans vie ont été retirés 
des décombres de bâtiments 
effondrés à Mamuju, la capitale 
provinciale peuplée de 110 
000 habitants, où un hôpital 
et un centre commercial ont 
été détruits. D’autres victimes 
ont été retrouvées plus au sud, 
où une forte réplique s’est fait 
sentir samedi matin.
Des images aériennes de la ville 
montrent quantité de bâtiments 
en ruines. On ignore combien 
de corps sont encore sous les 
décombres, ou si des survivants 
y sont toujours pris au piège. 
Les autorités n’ont donné 
aucun chiffre quant au nombre 
de personnes secourues.
Des dizaines de corps sans vie 
ont été retirés des décombres de 
bâtiments effondrés à Mamuju, 
la capitale provinciale de 
l’ouest de Célèbes. Abdi Latief 
/ AP
Des milliers de personnes 

ayant perdu leurs maisons ont 
trouvé refuge sous des abris 
de fortune, alors que les pluies 
de mousson aggravent leurs 
conditions. Beaucoup disent 
manquer de nourriture et de 
couvertures. Des vivres et des 
équipements d’urgence ont été 
dépêchés sur l’île par avions et 
bateaux, et la marine nationale 
a envoyé un navire médical 
pour suppléer les hôpitaux 
encore en fonctionnement mais 

débordés.
Glissements de terrain
D’autres personnes ne veulent 
pas rentrer chez elles, par peur 
de répliques ou d’un tsunami. 
« C’est mieux de s’abriter au 
cas où quelque chose de pire 
arrive », explique un habitant 
de Mamuju, Abdul Wahab, 
réfugié sous une tente avec son 
épouse et quatre enfants, dont 
un bébé. « Nous espérons que 
le gouvernement pourra nous 

envoyer vite de l’aide, des 
vivres, des médicaments et du 
lait pour les enfants », dit-il.
Les autorités n’ont pas 
précisé combien de personnes 
pourraient être encore 
prisonnières des décombres de 
bâtiments effondrés. ANTARA 
FOTO / via REUTERS
Inquiètes d’une éventuelle 
flambée de Covid-19 dans des 
campements surpeuplés, les 
autorités ont annoncé qu’elles 
allaient tenter de constituer 
des groupes de personnes en 
fonction des risques. « La 
situation en Indonésie relève 
de l’urgence, a affirmé l’ONG 
Project HOPE. Le Covid-19 
complique encore la réponse. »
Des glissements de terrain, qui 
ont suivi le séisme, et les fortes 
pluies ont coupé l’accès à l’une 
des principales routes de la 
province. L’aéroport a aussi été 
endommagé ainsi qu’un hôtel, 
alors qu’une partie de la ville 
reste sans électricité.

Trois hommes se 
disputent la présidence 
du parti chrétien-

démocrate, première étape 
avant une éventuelle 
candidature à la chancellerie, 
selon le monde fr.
Enfin. Après avoir été 
deux fois différée depuis 
le début de l’épidémie de 
Covid-19, l’élection du 
nouveau président de l’Union 
chrétienne-démocrate (CDU) 
va finalement avoir lieu, 
samedi 16 janvier, à l’occasion 
d’un « congrès digital » que 
les 1 001 délégués du parti 
suivront à distance en raison 
de la crise sanitaire. Un 

format inédit pour un scrutin 
d’une importance capitale, 
puisque le vainqueur pourrait 
être le futur chef de file des 
conservateurs aux élections 
législatives du 26 septembre, 
et donc le possible successeur 
d’Angela Merkel au poste de 
chancelier fédéral.
Parmi les trois candidats en 
lice – trois hommes de la 
même génération, catholiques, 
chacun père de trois enfants et 
tous originaires de Rhénanie-
du-Nord-Westphalie (RNW), 
à l’ouest du pays −, aucun 
ne fait réellement figure de 
favori. Selon un sondage 
réalisé les 4 et 5 janvier auprès 

des sympathisants de la CDU, 
l’ancien député Friedrich Merz 
recueillerait 29 % des voix, 
devant Armin Laschet, chef 
du gouvernement régional 
de RNW, et Norbert Röttgen, 
président de la commission 
des affaires étrangères du 
Bundestag, à égalité à 25 %. 
Mais la valeur d’un tel sondage 
est limitée : samedi, ce ne sont 
que les 1 001 délégués du parti 
(élus, secrétaires de section, 
organisations affiliées) qui 
voteront, autrement dit un 
corps électoral très restreint 
qui a prouvé, dans le passé, 
qu’il pouvait réserver des 
surprises

Les deux victimes 
travaillaient pour la Cour 
suprême. La capitale est 

ravagée depuis plusieurs mois 
par les attentats ciblés, selon le 
monde fr.
Deux femmes juges travaillant 
pour la Cour suprême afghane 
ont été tuées par balles à Kaboul 
dimanche 17 janvier au matin. « 
Des hommes armés ont attaqué 
|leur] véhicule », a détaillé 
Ahmad Fahim Qaweem, porte-
parole de l’institution, précisant 
que les deux femmes se 
rendaient sur leur lieu de travail 
quand elles ont été assassinées. 
« Plus de 200 femmes juges 

travaillent pour la Cour suprême 
», a expliqué M. Qaweem à 
l’Agence France-Presse. Selon 
Ferdaws Faramarz, le porte-
parole de la police de Kaboul, les 
deux femmes ont été visées dans 
le centre de la ville à 8 heures 30.
Le pays a été le théâtre ces 
dernières semaines d’une 
série d’assassinats ciblés 
de personnalités, dont des 
membres des médias, hommes 
politiques et défenseurs des 
droits humains. Les membres 
des forces de sécurité sont 
également souvent visés. Les 
autorités afghanes ont imputé ces 
attaques aux talibans, même si 

l’organisation Etat islamique en 
a revendiqué certaines. L’armée 
américaine, quant à elle, a, pour 
la première fois, imputé aux 
talibans la semaine dernière la 
responsabilité d’attaques ciblées.
« La campagne talibane 
d’attaques et de meurtres 
non revendiqués ciblant des 
responsables gouvernementaux, 
des leaders de la société civile et 
des journalistes doit (…) cesser 
pour que la paix puisse prévaloir 
», a écrit sur Twitter le porte-
parole des forces américaines en 
Afghanistan, le colonel Sonny 
Leggett.

Retrait américain

L’attaque de dimanche intervient 
deux jours après l’annonce 
par Washington d’une récente 
réduction des forces américaines 
en Afghanistan à 2 500 hommes, 
des effectifs au plus bas depuis 
les attentats du 11-Septembre. 
Les talibans se sont réjouis 
de cette annonce, qu’ils ont 
qualifiée dimanche d’« avancée 
positive ».
En février 2020, l’administration 
Trump a signé un accord avec les 
talibans qui entérine un retrait 
complet des troupes américaines 
d’ici mai 2021 en échange de 
garanties sécuritaires. Depuis, 
les insurgés attaquent les forces 

afghanes quasi quotidiennement 
dans les campagnes. En 2020, 
ils ont perpétré plus de 18 
000 attaques, a affirmé la 
semaine dernière le chef des 
renseignements afghans, Ahmad 
Zia Siraj.
La violence n’a fait qu’augmenter 
à travers le pays ces derniers 
mois, malgré les négociations de 
paix en cours à Doha, au Qatar, 
entre le gouvernement afghan 
et les talibans. Ces pourparlers, 
débutés en septembre, avancent 
très lentement, et les deux camps 
tentent à présent de s’accorder 
sur l’agenda des discussions.
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Entretien réalisé par 
Sara Boueche

Comment lutter contre 
la tentation et calmer 
l’ envie de du sucre?

Le sucre raffiné est le fruit de 
l’industrialisation moderne,  
et notre organisme n’est pas 
conçu pour ingérer ce type 
d’aliment non naturel. 
Lorsqu’on consomme un 
aliment sucré  notre taux de 
sucre dans le sang augmente 
de manière anormale, voir 
dangereuse, ce qui oblige 
notre corps à sécréter 
l’insuline dont le rôle est de 
réguler ce taux de sucre. 
Plus on mange des aliments 
sucrés, plus le taux de 
l’insuline est fort avec 
un risque de voir son 
taux de glycémie chuter 
(Hypoglycémie ) ou bien 
sentir  une fatigue passagère 
accompagnée par une crise 
compulsive de manger 
encore plus de sucre.
C’est un cercle vicieux qui se 
résume par :Le sucre appelle 
le sucre.  
Voici quelques astuces qui 
devraient calmer votre envie 
de manger du sucre : 
-Boire de l’eau 
-Préparer un thé ou une 
tisane 
-Se laver les dents 
-Croquer un cornichon 
-Manger une pomme  

Existes t’il des produits 
miracles pour perdre 

du poids ?
Certains aliments agissent 
sur les graisses, donc vous 
aident à perdre du poids en 

douceur. Le thé vert est, par 
exemple, un brûle graisse 
naturel très efficace, car 
ses composants aident à 
l’oxydation des graisses 
et accélèrent la dépense 
énergétique, tout comme 
le guarana. La caféine et 
le citron sont également 
efficaces, ainsi que le 
gingembre, le café vert et 
même la cannelle.

Quels sont vos conseils 
minceur ?

Perdre du poids et prendre la 
décision de faire un régime, 
tout le monde peut le faire. 
C’est tenir son régime sur la 
durée et ne pas craquer qui 
est difficile. La volonté est 
essentielle dans ce type de 
décision.
Conseil 1 :Etre dans le bon 

état d’esprit
La perte de poids n’est pas 
seulement basée sur une 
alimentation plus équilibrée 

et l’activité physique, elle 
passe aussi par un état 
d’esprit positif.
Vous obtiendrez toujours un 
meilleur résultat en ayant 
le bon état d’esprit que 
d’avoir le plan parfait mais 
ne pas avoir suffisamment de 
motivation.
Votre guerre n’est pas 
uniquement contre les kilos 
en trop mais contre les 
mauvaises habitudes. 

Conseil 2 : Manger des 
aliments Bio  

Il est important de manger 
des aliments sains et non 
transformés. 
Les aliments transformés 
sont souvent beaucoup plus 
riches en sucre ajoutés, en 
sel, en matières grasses 
inutiles et en colorants …
Conseils 3 :Ne pas boire les 

calories 
Jus de fruits, boissons 
gazeuses, café… Les 

calories provenant des 
liquides contribuent peu à la 
satiété, car les boissons sont 
dépourvues de fibres et de 
protéines (à l’exception du 
lait). Et comme notre cerveau 
semble ignorer les calories 
liquides dans le contrôle de 
l’appétit, il devient facile 
d’absorber des calories en 
excès. Alors mieux vaut les 
croquer !
Conseils 4 : Viser l’assiette 

équilibrée
On ne le dira jamais assez, le 
régime alimentaire n’est pas 
la solution la plus pérenne 
pour perdre du poids. Pour 
éviter l’effet yoyo, il faut 
adopter les bons réflexes 
et varier son alimentation. 
Une assiette équilibrée doit 
respecter comme il se doit 
la règle des 1/3 : 1/3 de 
légumes, 1/3 de féculents 
(ou légumineuses) et 1/3 de 
protéines. Pour que votre 
assiette soit aussi équilibrée 

que légère, pensez à choisir 

des produits faibles en 

calories.

Dernier conseils : Cuisiner 

Laisser s’exprimer le chef 

qui sommeille en vous et 

concoctez vous-même vos 

petits plats équilibrés.

Publiée le 13 janvier 
dernier dans Menopause 
journal, une nouvelle 

étude de la North American 
Menopause Society (NAMS) 
établit le lien entre baisse des 
performances cognitives et le 
stade de la ménopause. 
Pour rappel, la ménopause 
est un phénomène naturel 
caractérisé notamment 
par la fin des règles et qui 
correspond à l’arrêt du 
fonctionnement des ovaires. 
Ces derniers ne produisent 

plus ni oestrogènes, ni 
progestérone, les hormones de 
la reproduction. La ménopause  
commence généralement 
vers 50 ans. Elle est précédée 
d’une phase progressive 
appelée périménopause qui 
correspond à l’irrégularité 
des règles jusqu’à leur 
disparition complète petit 
à petit. Cette phase dure en 
moyenne quatre ans. Les 
femmes connaissent ensuite 
la ménopause, une phase avec 
différents symptômes causés 

par le changement hormonal 
comme les sueurs nocturnes , 
des palpitations, des frissons 
etc. Cette période peut durer 
une dizaine d’années.
Plusieurs études avait déjà 
“suggéré que la ménopause est 
un facteur de risque, spécifique 
au sexe, de dysfonctionnement 
cognitif indépendant du 
vieillissement ainsi que 
d’autres symptômes tels que 
la dépression, l’anxiété et les 
bouffées de chaleur.” Mais 
cette nouvelle étude a analysé 

le déclin cognitif en fonction 
du stade de la ménopause et 
leur durée dans le temps. 
Une perte cognitive pendant et 
après la ménopause 
Grâce au suivi d’un échantillon 
de plus de 440 femmes, cette 
nouvelle étude a conclu que 
“le stade d’avancement de la 
ménopause est un déterminant 
clé de la cognition, mais que 
les déclins cognitifs/ troubles 
cognitifs cliniquement 
significatifs persistent 
aussi après la ménopause, 

affectant principalement 

l’apprentissage et la mémoire,” 
rapporte la North American 
Menopause Society. 
Cette étude a démontré “un 
déclin cognitif significatif 
de l’apprentissage et de 

la mémoire qui a persisté 
pendant la post-ménopause,” 
a expliqué le Dr Stephanie 
Faubion, directrice médicale 
du NAMS.

Madame 

 Benouagueni Houda 
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MmeBenouagueni Houda, diététicienne nutritionniste spécialiste de santé publique 

Nos conseils pour maigrir sans se priver...(suite)

La ménopause entraînerait des pertes de mémoire
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Avec le temps, 
la peau change 
et laisse par-
fois apparaître 

des taches brunes. D’où 
viennent-elles ? Comment 
les faire disparaître ? Il 
existe quelques remèdes 
naturels pour les estom-
per, en piochant dans les 
placards de la cuisine.

Les taches brunes : qu’est-
ce que c’est ?

Les taches brunes sont un 
signe du vieillissement de la 
peau. En effet, avec le temps, 
la peau manque d’élasticité et 
crée des rides, mais des taches 
plus ou moins foncées peuvent 
aussi apparaître. C’est aussi 
l’une des réactions de la peau 
lors des expositions au soleil 
: ses rayons UV sont la cause 
première du vieillissement 
précoce de l’épiderme. Sui-
vant la sensibilité de votre 
peau, il est possible d’y voir 
apparaître des taches brunes 
plus ou moins tôt : parfois 
à partir de 30 ans, mais plus 
généralement autour de 45 

ou 50 ans car la ménopause 
bouleverse également l’équi-
libre du corps et notamment 
la sensibilité de la peau et sa 
capacité à se régénérer. En 
effet, les hormones peuvent 
aussi bouleverser la produc-
tion de mélanine, à l’origine 
de cette surpigmentation de 
l’épiderme : des taches brunes 
peuvent alors apparaître suite 
à une grossesse, un pro-
blème de thyroïde, un gros 
stress ou l’utilisation de cer-
taines pilules contraceptives.

Dans tous les cas, elles sont 
surtout concentrées sur les 
zones les plus exposées au 
soleil, c’est-à-dire le visage 
et les mains. Elles ne sont 
pas faciles à faire partir : 
pour les taches installées 
depuis longtemps, un derma-
tologue peut intervenir avec 
de l’azote, mais de façon 
ponctuelle sur chaque tache. 
Pour les plus récentes, des 
recettes naturelles contre 
les taches brunes peuvent 
avoir un effet très concluant.

5 remèdes naturels contre 

les taches brunes

Le citron a des vertus éclair-
cissantes, notamment grâce à 
sa vitamine C. Lorsqu’on le 
presse en jus et qu’on y incor-
pore un peu de sel, on obtient 
un remède naturel contre les 
taches brunes. Matin et soir, 
avec un coton, on l’applique 
sur les taches. Après dix 
minutes, il faut bien rincer 
afin de ne pas irriter la peau.

Le persil

Le persil peut être infusé 
dans de l’eau bouillante. 
Après l’avoir laissé refroidir 
jusqu’à ce que l’eau soit tiède, 
imbibez un coton de cette dé-
coction et appliquez matin et 
soir sur la peau, puis rincez 
après dix minutes de pose.

Les huiles essentielles

Carotte, céleri, géranium sont 
des huiles essentielles utiles 
pour réduire les taches brunes 
de l’épiderme. Pour cela, vous 
pouvez en mélanger quelques 
gouttes de chaque dans deux 
cuillères à soupe d’huile 
végétale de rose musquée.

Le vinaigre de cidre

Le vinaigre de cidre équilibre 
le pH de l’épiderme. Grâce à 
son acide acétique, il peut 
venir à bout de taches brunes. 
Pour cela, il faut le mélanger 
en quantité égale avec de l’eau 
et s›en appliquer le soir. On 
le laisse sécher à l’air libre, 
puis on rince à l’eau tiède.

Les fruits

De nombreux fruits peuvent 
aider à faire disparaître 
les taches brunes car leurs 
vitamines agissent sur le 
renouvellement cellulaire. 
Pour cela, on choisit de la 
papaye, de l’ananas ou de la 
pomme que l’on applique 
en masque. Après le rin-
çage, on n’oublie pas de 
s’hydrater avec de l’huile 

d’argan, riche en vitamine E.

Infos bonus

Pour éviter l’apparition de 
nouvelles taches brunes, l’hy-
dratation de la peau est indis-
pensable. Après avoir rincé 
le citron ou le persil, un mas-
sage à l’huile d’argan fera le 
plus grand bien à l’épiderme.

Pour préparer les recettes 
naturelles proposées, mieux 
vaut choisir des produits bio 
afin d’éviter d›appliquer des 
ingrédients chimiques sur 
la peau. Avant de se lancer 
dans une recette et de l’ap-
pliquer sur le visage, mieux 
vaut tester d’abord sur une 
petite partie de peau pour 
vérifier qu’elle réagit bien 
aux ingrédients. Même s’il 
s’agit d’ingrédients naturels, 
elle peut ne pas apprécier 
l’acidité du citron ou l’action 
des huiles essentielles. Dans 
tous les cas, un avis médical 
est toujours recommandé : il 
peut être nécessaire de pra-
tiquer un traitement médi-
cal ou des séances de laser.

Découvrez les ten-
dances make-up 
les plus appré-

ciées pour leur polyvalence 
et leur pouvoir rajeunis-
sant ! Prête à rajeunir ?

Beaucoup de femmes rêvent 
d’une formule rajeunissante 
miraculeuse, pas vrai ? Ces 
mêmes femmes s’efforcent 
bien souvent chaque jour 
de trouver des astuces pour 
dissimuler leurs rides et ri-
dules de façon parfois coû-
teuse, voire inefficace. Et 
si finalement, changer sa 
façon de se maquiller pou-
vait faire LA différence?

Il est totalement possible 
de camoufler ses signes de 
l’âge, sans trop en faire, 
d’une manière totalement 
délicate et naturelle. Mais, 
comment au juste ? Pour 
réaliser un maquillage rajeu-
nissant, il faut tout d’abord 
choisir les bons produits en 
fonction de son teint et de 

son type de peau. Un maquil-
lage excessif, une mauvaise 
texture et des couleurs trop 
prononcées sont quelques-
unes des erreurs commises 
par certaines femmes, qui 
peuvent rapidement leur don-
ner quelques années de plus. 
Voici donc les bons gestes 
à adopter dès maintenant !

Des sourcils et des pau-
pières sublimées

En terme de maquillage, le 
regard sera toujours le pro-
tagoniste de l’année 2021 

(puisque nous continuerons à 
utiliser un masque). Si vous 
avez plus de 40 ans et que 
vous souhaitez le mettre en 
valeur, optez pour des fards 
à paupières de couleur terre 
cuite ou marron, que vous 
pouvez appliquer sur votre 
paupière, mais aussi au ni-
veau du ras de cils inférieurs 
(pour contrer l’obscurité des 
cernes et donner de la profon-
deur à votre regard). Évitez 
en revanche les traits noirs 
trop marqués, qui assom-
brissent le regard. Quant aux 

sourcils, vous le savez pro-
bablement déjà : l›épilation 
et le maquillage des sourcils 
sont très importants pour un 
regard parfait, et encore plus 
après 40 ans ! On n’hésite 
donc pas à les peigner et à 
les redessiner légèrement.

Poudre bronzante et blush 
inspirés des années 70

En 2021, le style seventies 
reviendra en force parmi les 
techniques de maquillage, 
mais de manière très subtile. 
Alors, si vous avez plus de 
40 ans et que vous souhaitez 
apporter un coups de peps 
à votre look, n’abusez pas 
de la poudre bronzante et 
du blush. Le blush (dans les 
tons pêche clair ou corail : 
couleurs qui subliment tous 
les teints) s›applique unique-
ment sur la partie bombée de 
la joue. On évite d’en appli-
quer en diagonale vers la 
tempe, afin d’éviter le look 
trop artificiel et vieillissant.

Une bouche foncée

Les maquillages aux tons 
chauds sont très en vogue 
cette année (ils se seront 
d’ailleurs toujours en 2021). 
Parmi eux : la bouche fon-
cée. Si vous avez plus de 
40 ans, vous pouvez par 
exemple opter pour un 
crayon à lèvre foncé, comme 
le chocolat ou le bordeaux 
(une teinte plus foncée que 
votre rouge à lèvres) que 
vous appliquerez avant votre 
rouge à lèvres, pour une 
bouche parfaitement définie.

Le teint lumineux

On évite à tout prix le cakey 
face et on privilégie le teint 
lumineux, au fini super 
hydraté et glowy. Pour ce 
faire, misez sur un correc-
teur lumineux, des produits 
crèmes et une base ultra-hy-
dratante, qui ne marquent 
pas davantage les premières 
rides. À vous de jouer !

5 remèdes naturels contre les taches brunes

4 astuces maquillage rajeunissantes
 quand on a plus de 40 ans
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Allemagne
Armin Laschet élu président de la CDU pour continuer 

l’ère Merkel

Washington et les principales villes américaines en état 
d’alerte avant des manifestations pro-Trump

Tunisie
Manifestations et violences dans plusieurs villes, dix ans 

après la révolution

En Allemagne, Armin 
Laschet succède à 
Annegret Kramp-

Karrenbauer, à la présidence 
de la CDU.  En lice avec 
deux autres candidats, il a été 
désigné ce samedi 16 janvier 
au matin par les délégués du 
parti réunis en congrès. Ils ont 
fait le choix de la continuité, 
puisque ce modéré était le 
candidat d’Angela Merkel.
Les résultats du congrès ont un 
air de déjà-vu. Friedrich Merz 
s’est à nouveau incliné, comme 
en décembre 2018, lorsqu’il 
avait perdu face à la présidente 
sortante, Annegret Kramp-
Karrenbauer. Ce partisan d’une 
CDU plus à droite obtient un 
score plus qu’honorable avec 
47% face au gagnant Armin 
Laschet. Une fois de plus, 
le parti chrétien-démocrate 
montre qu’il est divisé entre 
ceux qui plaident pour une 

ligne plus conservatrice et les 
partisans de la continuité avec 
un positionnement au centre 
qu’a privilégié Angela Merkel 
depuis quinze ans.
Un fidèle d’Angela Merkel
Armin Laschet l’a emporté 
avec 521 voix contre 466 pour 
Friedrich Merz. Le nouveau 
président de la CDU est un 
fidèle d’Angela Merkel qu’il 
a toujours soutenu y compris 

sur les questions de migration 
lorsque la chancelière a été 
attaquée dans son propre camp. 
Armin Laschet a prononcé un 
discours émotionnel évoquant 
son père mineur et la solidarité 
nécessaire. Il se veut un 
réconciliateur et un homme 
d’équipe. Il devra mettre 
cette promesse en œuvre 
dans les prochains mois pour 
unir derrière lui les différents 

courants du parti.
La continuité par rapport 
à l’ère Merkel est un atout 
actuellement alors que la 
chancelière bénéficie d’une 
popularité très élevée. Il faudra 
aussi que le nouveau président 
de la CDU tienne compte - en 
interne - d’autres opinions et 
présente d’autres idées pour 
l’avenir. Pour contrecarrer son 
image de clône de Merkel, 
Armin Laschet a fait équipe 
avec le ministre de la Santé, 
Jens Spahn. Ce dernier, plus 
jeune de vingt ans, a, dans 
le passé, souvent critiqué 
Angela Merkel notamment 
sur les dossiers migratoires. 
Cette alliance avec un homme 
devenu très populaire depuis 
la pandémie de Covid-19 et 
auquel on promet un avenir 
politique brillant a donné 
au départ un bonus à Armin 
Laschet.

Une popularité décevante
Le ministre-président de la 
Rhénanie du Nord Westphalie 
a ces derniers mois souffert 
des critiques contre la manière 
trop erratique avec laquelle il 
aurait géré la pandémie. Tant 
au sein du parti que parmi les 
Allemands sa popularité reste 
décevante. Armin Laschet 
devra, dans les prochaines 
semaines, prouver qu’il est 
le bon choix pour mener 
la campagne électorale des 
conservateurs allemands. Car 
la question K - pour Kanzler ou 
chancelier - est dans toutes les 
têtes à huit mois des élections 
générales. La tradition veut 
que cette décision soit prise 
en commun par les deux partis 
conservateurs, la CDU et son 
allié bavarois, la CSU. Cela 
pourrait avoir lieu fin mars 
après deux élections régionales 
test attendues.

Washington et les 
capitales fédérales 
se barricadent 

dans l’attente d’éventuelles 
manifestations pro-Trump 
susceptibles de dégénérer 
avant l’investiture de Joe 
Biden, mercredi. Des barrières 
autour des bâtiments publics 
et des renforts militaires sont 
déployés pour tenter d’éviter 
des violences similaires à 
celles du Capitole le 6 janvier.
Barricades, clôtures et garde 
nationale, la tension est 
maximale aux États-Unis. 
Les rues de Washington sont 
bouclées depuis samedi 16 
janvier et les capitales des 

50 États se préparent à des 
manifestations pro-Trump 
ce week-end en érigeant des 
barrières autour des bâtiments 
publics et en déployant 
des renforts militaires pour 
tenter d’éviter des violences 
similaires à celles du Capitole 
le 6 janvier. 
Le FBI a prévenu tous les 
services de police de se 
préparer à la présence de 
manifestants potentiellement 
armés convaincus par les 
accusations de fraude massive 
répétées sans preuves par 
Donald Trump depuis la 
victoire du démocrate 
Joe Biden à l’élection 

présidentielle du 4 novembre. 
La crainte de nouvelles 
violences  
Plusieurs États, dont le 
Michigan, la Virginie, le 
Wisconsin et la Pennsylvanie 
ont fait appel à la garde 
nationale pour renforcer la 
sécurité. Le Texas a annoncé 
que son Capitole resterait 
fermé mercredi, jour de 
la prestation serment de 
Joe Biden en tant que 46e 
président des États-Unis. 
Des représentants démocrates 
ont annoncé samedi avoir 
demandé un examen du 
déroulé des évènements du 6 
janvier. Ils ont aussi contacté 

le FBI et les agences de 
sécurité afin de savoir si les 
menaces étaient connues et 
s’il y avait eu une ingérence 
étrangère. 
Les violences du 6 janvier au 
Capitole à Washington, jour 
de la certification de la victoire 
de Joe Biden, ont traumatisé 
une partie de l’Amérique, 
mais aussi galvanisé certains 
partisans de Donald Trump, 
faisant craindre de nouvelles 
violences. 
L’idée selon laquelle le 6 
janvier a été un succès pourrait 
inciter certains extrémistes 
américains, motivés 
par des sentiments anti-

gouvernementaux, racistes 
et militants, à participer 
à des violences, selon un 
document des renseignements 
américains publié mercredi. 
Des “discours fallacieux” 
concernant une fraude 
électorale supposée pourraient 
servir de catalyseur pour des 
groupes extrémistes, est-il 
ajouté dans ce document. 
La garde nationale déployée 
Des milliers de gardes 
nationaux ont été déployés 
à Washington. Des ponts 
menant à la ville ont été 
fermés et l’accès à plusieurs 
lieux touristique a été interdit. 

Des rassemblements ont tourné à 
l’affrontement samedi soir entre des forces 
de l’ordre et des manifestants à Tunis et 

dans plusieurs villes du pays. Alors que la Tunisie 
commémore les dix ans de la “révolution de 
Jasmin”, la colère gronde dans la population contre 
les difficultés économiques.
Dix ans après la révolution tunisienne, des 
manifestations ont été émaillées de violences 
samedi 16 janvier dans plusieurs villes du pays, 
notamment dans la capitale et à Sousse, rapportent 
des témoins et les médias locaux, alors que la colère 

gronde contre les difficultés économiques. 
Des appels à manifester avaient été lancés alors que 
la Tunisie commémore le dixième anniversaire de la 
“révolution de Jasmin” qui avait chassé l’autocrate 
Zine El Abidine Ben Ali du pouvoir et marqué le 
début des “printemps arabes” en 2011. 
Des troubles sont signalés dans plusieurs villes en 
#Tunisie ce soir entre des émeutiers et les forces 
de police sur fond de crise économique en plein 
confinement lié au #Covid19  
Le mécontentement populaire accroît la pression 
sur le Premier ministre Hicham Mechichi, qui a 

annoncé samedi un remaniement gouvernemental 
incluant de nouveaux ministres de l’Intérieur, de la 
Justice et de l’Énergie. 
Les heurts les plus sérieux se sont produits aux 
abords de Sousse, où la police a tiré des grenades 
lacrymogènes pour tenter de disperser des centaines 
de jeunes manifestants qui bloquaient des routes 
en incendiant des pneus et pillaient des magasins, 
ont déclaré des témoins et des sources proches des 
services de sécurité. 
Des incidents ont également été signalés dans 
plusieurs quartiers de Tunis, ainsi qu’à Bizerte. 
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Grille de mots fléchés N° 2909 

 Solution de la grille précédente
1.o.q.z.c.s.p
2.appuiebras.aa
3.tristounette
4.sain.axes.eor
5.sc.trio

6.alea.ss
7.o.i.jc.t
8.bill.rea
9.sil.n.t.sent
10.citera.atemi

11.b.raidi.pige

12.floignant.emu

13.epees.sucree
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Toonme, l’appli qui vous transforme en personnage 
des films de Disney

Molotov TV : 

La plateforme de streaming française se lance
 à l’international

L’application 
Toonme connaît 
un immense 

succès sur les réseaux 
sociaux depuis quelques 
jours. Toutefois des réserves 
sont émises sur l’utilisation 
de vos données personnelles.
Une nouvelle application 

phénomène amuse la toile 
en ce début d’année 2021. Il 
s’agit de Toonme, une app 
qui transforme n’importe 
qui en personnage de Disney 
ou de Pixar. Nombreux 
sont les internautes à avoir 
testé l’application et à avoir 
partagé le résultat sur les 
réseaux sociaux. Certains 
s’amusent d’ailleurs à 
appliquer les filtres Disney 
et Pixar sur des personnalités 
publiques, dont des stars 
de cinéma, mais aussi des 
personnes politiques. Le 
fait est que les rendus sont 
particulièrement réussis ou 
en tout cas amusants.
L’application utilise des 

algorithmes qui analysent 
les selfies des utilisateurs et 
les transforment en cartoon, 
comme le fait n’importe quel 
filtre sur Instagram, Snapchat 
ou autres. Disponible en 

version Web, Toonme 
propose d’ailleurs plusieurs 
filtres différents, mais les plus 
populaires sont évidemment 
ceux de la firme aux grandes 
oreilles et de Pixar.
Un concept qui rappelle 

une autre application de 
retouches photo, FaceApp. 
En juillet 2019, l’application 
de vieillissement avait elle 
aussi rencontré un immense 
succès sur la toile, mais 
avait rapidement fait l’objet 
de nombreuses critiques 
concernant sa collecte 
de données. La nouvelle 
popularité de Toonme 
pousse d’ailleurs certains à 
s’interroger sur la politique 
de confidentialité du nouveau 
phénomène.

Quel traitement réservé 
aux données personnelles ?
« Nous collectons votre 

nom, adresse e-mail, nom 
d’utilisateur, informations sur 
les réseaux sociaux et autres 
informations que vous nous 
fournissez lorsque vous vous 
inscrivez, créez un compte, 
nous contactez par e-mail ou 
utilisez nos services », peut-
on lire sur le site Internet de 
l’application, « nous pouvons 

également obtenir des 
informations auprès d’autres 
sociétés et les combiner avec 
les informations que nous 
collectons sur les services ; 
par exemple, lorsque vous 
associez votre compte à 
Facebook, nous pouvons 
avoir accès à votre nom et à 
votre photo de profil. »
Un peu plus loin sur la même 

page, on peut également lire ; 
« nous pouvons partager vos 
informations personnelles 
(et non personnelles) avec 
des tiers pour vous proposer 
des publicités pertinentes 
(découvrez comment les 
partenaires publicitaires 
collectent et utilisent les 
données) et commercialiser 
nos produits, mais nous 
ne vendrons pas vos 
informations personnelles ».
Autant dire que Toonme se 

sert allègrement dans vos 
données personnelles, mais 
cela reste malgré tout limité 
par rapport à FaceApp qui 
indiquait pouvoir disposer des 
données sur ses utilisateurs 
de manière irrévocable et 
perpétuelle. Il vaut tout de 
même mieux savoir à quoi on 
s’expose en créant un compte 

sur l’application.
L’appli peut s’utiliser 

sans partager de données 
personnelles
Toonme précise tout de 

même que « les photos 
et les résultats originaux 
sont automatiquement 
supprimés des serveurs deux 
semaines après la dernière 
interaction ». La politique 
de confidentialité de Toonme 
n’a rien d’exceptionnel, 
beaucoup d’applications de 
retouches photo appliquent 
le même type de condition 

d’utilisation. D’ailleurs, les 
développeurs de Toonme 
proposent de nombreuses 
autres applications du même 
genre, avec d’autres filtres.
On notera qu’il est tout à 

fait possible de profiter de 
l’application phénomène du 
moment – un hashtag a été mis 
en place #ToonmeChallenge 
– sans pour autant créer 
de compte ni partager de 
données personnelles. Il suffit 
de se rendre sur la version 
Web de l’app.

A mi-chemin entre 
les services de 
streaming et la 

télévision traditionnelle, 
Molotov TV est parvenu 
à se faire une place de 
choix sur le marché du 
divertissement télévisuel. 
La plateforme a en effet 
séduit plus de 13 millions 
d’utilisateurs français 
en seulement quatre ans 
et s’apprête à en séduire 
beaucoup d’autres en se 
lançant sur de nouveaux 
marchés.
Molotov TV s’apprête 
en effet à débarquer dans 

sept pays d’Afrique ; la 
Côte d’Ivoire, le Sénégal, 
le Cameroun, le Burkina 
Faso, la Tunisie, la 
Guinée et la République 
démocratique du Congo. 

Un déploiement plus global 
du service dans le reste de 
l’Afrique francophone est 
également prévu au cours 
du premier semestre 2021. 
Le lancement de versions 
régionales pour l’Europe, 
l’Amérique du Sud et 
l’Asie est également en 
discussion.
36 chaînes en direct
La plateforme française 
exploite le concept de 
distribution TV en OTT 
(Over-the-top). Il s’agit 
d’un nouveau système 
qui permet d’accéder à 
des chaînes de télévision 

depuis le Web via une 
application et sur n’importe 
quel appareil connecté. 
A l’image de Netflix, 
il suffit de télécharger 
l’application Molotov 
TV sur son smartphone, 
tablette ou ordinateur pour 
en profiter. Les utilisateurs 
peuvent ainsi visionner les 
programmes de n’importe 
quelle chaîne à n’importe 
quel moment via une 
interface centralisée simple 
d’utilisation.
En France, Molotov TV 
regroupe plus de 180 
éditeurs et chaînes de 

télévision. La plateforme 

propose plusieurs offres, 

dont une gratuite. Cette 

dernière permet de profiter 
de 36 chaînes en direct, 

dont la TNT et comprend la 

fonctionnalité replay. Cette 

formule serait d’ailleurs 

la plus populaire de la 

plateforme, mais Molotov 

TV propose également des 

formules payantes donnant 

accès à des chaînes 

Premium, mais aussi à un 

catalogue de films, séries et 
dessins animés.
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Opération renaissance08h30 Kid Lucky 
08h50 M6 Boutique 
10h05 Ça peut vous arriver 
11h30 Ça peut vous arriver chez vous 
12h40 Météo 
12h45 Le 12.45 
13h30 Météo 
13h35 Scènes de ménages 
14h00 La princesse des fleurs 
16h00 Mon incroyable famille 
16h35 Mon incroyable famille 
17h25 Les reines du shopping 
18h40 La meilleure boulangerie de France 
19h45 Le 19.45 
20h15 Météo 
20h30 Scènes de ménages 
21h05 Opération renaissance 
21h50 Opération renaissance 
23h00 Opération renaissance : deux ans 
pour apprendre à s’aimer 
23h45 E=M6 

m6

Sam

france 5
09h15 L’oeil et la main 
09h55 El Hierro, le secret des Canaries 
10h45 La p’tite librairie 
10h50 Dynasties 
11h45 La quotidienne 
13h05 Passage des arts 
13h40 Le magazine de la santé 
14h35 Le marcheur des Amériques 
15h35 Les plus grandes tours de transmis-
sion 
16h30 Décollage pour la Grande-Bretagne 
17h30 C à dire ?! 
17h45 C dans l’air 
19h00 C à vous 
20h00 C à vous la suite 
20h20 Passage des arts 
20h50 Tous les matins du monde 
22h40 La p’tite librairie 
22h45 C dans l’air 
23h49 Le cinéma de minuit 
23h50 La belle marinière 

11h42 21 cm de + 

11h45 La boîte à questions 

11h56 L’info du vrai, le docu news 

12h29 La Gaule d’Antoine 

12h56 The Tonight Show Starring Jimmy 

Fallon 

13h38 Plateaux cinéma coup de coeur 

13h41 Le traître 

16h08 Captive State 

17h57 L’info du vrai, le docu news 

18h35 L’info du vrai 

20h42 Broute 

20h50 La boîte à questions 

20h54 Groland le zapoï 

21h07 Ovni(s) 

21h36 Ovni(s) 

22h02 Ovni(s) 

22h33 La nouvelle mode 

23h11 Pierre Cardin 

canal +

The Bay

tf1 france 2

france 3

12h00 Les 12 coups de midi 

12h55 Petits plats en équilibre 

13h00 Le journal 

13h40 Petits plats en équilibre 

13h45 Météo 

13h55 Trop jeune pour l’épouser 

15h45 Carly, 16 ans, enlevée et vendue 

17h25 Familles nombreuses : la vie en 

XXL 

18h30 Ici tout commence 

19h10 Demain nous appartient 

19h55 Météo 

20h00 Le Journal 

20h40 Loto 

20h45 Météo 

20h55 C’est Canteloup 

21h05 Sam 

22h05 Sam 

23h10 New York Unité Spéciale 

12h45 Initiatives de nos régions 
12h55 Météo 2 
13h00 Journal 13h00 
13h45 Météo 2 
13h50 C’est bon à savoir 
13h55 Ça commence aujourd’hui 
15h05 Ça commence aujourd’hui 
16h20 Affaire conclue, tout le monde a 
quelque chose à vendre 
17h10 Affaire conclue, tout le monde a 
quelque chose à vendre 
18h00 Affaire conclue : la vie des objets 
18h05 Tout le monde a son mot à dire 
18h40 N’oubliez pas les paroles 
19h20 N’oubliez pas les paroles 
19h55 Météo 2 
20h00 Journal 20h00 
20h35 Météo 2 
20h38 Laisse entrer la nature 
20h39 Eurovision France, les finalistes 
20h40 Basique, l’essentiel de la musique 
20h45 Un si grand soleil 
21h05 The Bay 
21h55 The Bay 
22h40 Unité 42 
23h30 Unité 42 

16h00 Salto 
16h05 Des chiffres et des lettres 
16h35 La p’tite librairie 
16h40 Personne n’y avait pensé ! 
17h15 Slam 
18h00 Questions pour un champion 
18h40 Agissons avec Jamy 
18h44 C’est bon à savoir 
18h49 19/20 : Météo régionale 
18h50 19/20 : Edition de proximité 
19h00 19/20 : Journal régional 
19h24 19/20 : Météo régionale 
19h30 19/20 : Journal national 
19h55 Ma ville, notre idéal 
20h00 Vu 
20h05 Initiatives de nos régions 
20h20 Plus belle la vie 
20h44 Salto 
20h45 Tout le sport 
20h55 Laisse entrer la nature 
21h00 Météo 
21h05 Secrets d’histoire 
23h00 Météo 
23h06 La double vie du cognac 
23h09 La France en vrai 

à 21:05

à 21:05

à 21:05Émeline est une maman célibataire de 26 ans. Depuis 
l’adolescence elle a des crises de compulsion alimen-
taire qui ont déréglé son métabolisme. À tel point 

que les régimes restrictifs classiques n’ont plus aucun effet 
sur elle. Elle se lance avec beaucoup d’espoir dans le parcours de 
la chirurgie bariatrique. À seulement 25 ans, Pierre-Yves pèse 180 kilos 
pour 1,90 mètres. Une obésité qui met sa santé en danger et qui l’em-
pêche selon lui de vivre épanoui. Il va devoir révolutionner sa manière 
de vivre et pas seulement de manger pour sortir de l’obésité.

Alors que l’enquête se concentre sur les 
relations troubles entretenues par le 
cabinet Bradwell et Marshbrook avec 

le promoteur Breakwater, un nouvel élément apporté au 

dossier pourrait bien relancer la piste familiale…

Après avoir passé la nuit au dépôt du tri-
bunal, Sam est mise en examen. Sa 
situation personnelle n’est pas plus ré-

jouissante. En effet, alors qu’elle refuse la demande en 

mariage d’Antoine, elle apprend que son père n’est revenu 

que pour lui demander d’accepter de sauver la vie de son 

frère en lui donnant un rein.
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Voici 2 images identiques à première vue. Sauf que sur l’une des deux images, l’auteur 
a volontairement commis 7 erreurs. Le jeu consiste à observer les deux images afin de retrouver 

les erreurs. 

grille   n°2909
Comment

jouer ?

solution     2908

Sur chaque ligne vous devez placer les chiffres de 1 à 9 sans les répéter.  Sur chaque colonne vous devez placer les 
chiffres de 1 à 9 sans les répéter aussi et dans chaque région de 9 cases, vous devez placer les chiffres de 1 à 9 sans les 
répéter. Un truc très pratique est d’éliminer les cases où votre chiffre ne peut se trouver. Pour gagner du temps, vous 
pouvez commencer par les chiffres les plus nombreux parmi ceux déjà inscrits dans la grille. Si vous ne savez pas quel 
chiffre inscrire dans votre case, à la suite de plusieurs éliminations de chiffres, vous pouvez inscrire des possibilités 
et plus le jeu avancera, vous allez voir si ces chiffres conviennent ou pas! Croyez-moi ce jeu est vraiment intéressant! 
Attention à ce que vos chiffres ne se répètent pas, sur aucune ligne ni dans chaque carré!

Jeu des 7 erreurs

solution de la grille précédente
Horizontalement:
- knockout

- annuaire

- roc - real

- a - est - nl

- test - ci

- em - ecrue

- kit - lama

- anisai - u

- etonne 

- cnrs - top

- ace - relu

- perfuses

Verticalement:

- karateka - cap

- nno - eminence

- onces - titrer

- cu - ste - sos - f

- kart - clan - ru

- oie - craintes

- uranium - eole

- tell - eau - pus

 grille de mots croisés
n°2909

En 1951, Disney a 
publié une bande 
dessinée dans la-
quelle Dingo et Mic-
key sont des dealers !

Durant les années 
1950, un certain 
nombre de drogues 
stimulantes et séda-
tives ont été large-
ment consommées 
par le peuple et pro-
mues dans les médias 
aux USA. Même Walt 
Disney a promu une 
drogue qui est l’am-
phétamine dans une 
bande dessinée pu-
bliée en 1951 intitu-
lée « Mickey Mouse 
and the medicine 
man » mettant en ve-
dette Mickey Mouse 
et Dingo comme des 
trafiquants d’une 
drogue baptisée 
Peppo, cela désigne 
l’amphétamine, ou 
plus précisément, 
dans le langage du 
dealer, le speed.
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Meghan et Harry : 

cette personnalité «adorée» de la reine 
qui va leur succéder

Plus d’un an après le 
Megxit, Elizabeth II 
a dû trouver une rem-

plaçante à Meghan Markle et 
le prince Harry. Et pour Sa 
Majesté, le choix a été très 
simple.
Pour Elizabeth II, c’était 
presque une évidence. Depuis 
la mise en place du Megxit et 
le départ du prince Harry et 
de Meghan Markle aux Etats-
Unis, Sa Majesté a fait en 

sorte de tout gérer d’une main 
de maître. Plusieurs mois 
après l’installation des Sussex 
à Los Angeles, la monarque 
britannique leur a enfin trouvé 
une remplaçante officielle. Et 
l’annonce de son nom ne sur-
prendra personne puisqu’il 
s’agit de Sophie de Wessex, 
une femme qu’Elizabeth II 
apprécie depuis de très lon-
gues années. Mais ces derniers 
mois n’ont pas été simples 

pour le prince Edward et son 
épouse, qui commençaient à 
avoir l’habitude d’être mis 
en avant par la Couronne. 
Selon l’experte Angela Levin, 
le couple s’est même «senti 
laissé de côté» alors que les 
deux sont «très désireux» de 
jouer un rôle plus important 
au sein de la famille royale. 
Selon l’autrice royale, le fils 
d’Elizabeth II et la comtesse 
ont déjà commencé à se mobi-
liser pour prendre la suite du 
prince Harry et de Meghan 
Markle. Une aubaine pour Sa 
Majesté qui «adore»Sophie de 
Wessex, une femme «travail-
leuse et acharnée».
«Je suis sûre que le comte et 
la comtesse de Wessex inten-
sifieront leurs efforts, a-t-elle 
affirmé dans les colonnes 
de The Express. Ils l’ont fait 
récemment depuis que Harry 
et Meghan sont partis. Ils 
sont très désireux de faire des 
choses, je pense qu’ils ont le 

sentiment d’avoir été un peu 
laissés de côté et c’est main-
tenant une chance.» Ces der-
niers mois d’ailleurs, la rela-
tion entre les deux femmes 
a pris une nouvelle ampleur. 
«Ils vivent très près de la reine 
à Windsor et ils sont souvent 
allés à l’église le dimanche 
avant le confinement, a racon-
té l’expert de la Couronne. Et 
elle a appris à monter à cheval 
pour pouvoir se balader avec 
Sa Majesté.»Sophie de Wes-
sex et le prince Edward fai-
saient partie des huit membres 
de la famille royale qui se sont 
réunis à l’extérieur du château 
de Windsor il y a quelques se-
maines, surnommés «la nou-
velle entreprise» : le couple, 
Kate Middleton, le prince 
William, le prince Charles, 
Camilla Parker Bowles et la 
princesse Anne.
Sophie de Wessex, la «favo-

rite de la reine»
Un choix loin d›être anodin 

lorsque l›on sait que Sophie 
de Wessex a toujours été dans 
les petits papiers de la reine. 
Au fil des ans, la comtesse a en 
effet noué des liens très étroits 
avec sa belle-mère. qui l›a 
accueillie les bras ouverts en 
1999, lorsqu›elle a épousé le 
prince Edward. Très proches, 
les deux femmes entretiennent 
une relation presque familiale. 
D’ailleurs, lors de l›un de ses 
discours, Sophie de Wessex 
s›est adressée à la reine en 
l’appellant «maman». Sou-
vent décrite comme «la favo-
rite de la reine», elle est peu à 
peu passée de membre secon-
daire de la famille royale à 
celui de membre de premier 
plan. Ce n’est donc pas une 
surprise qu’Elizabeth II l›ait 
choisi pour remplacer sur le 
devant de la scène les Sussex, 
très heureux de l’autre côté 
de l’Atlantique. Une situation 
qui convient donc à tous les 
protagonistes.

Shakira
 a revendu 

son catalogue 
de chansons 
à un fonds 

d’investissement Shakira a revendu son catalogue de 
chansons à Hipgnosis Songs Fund 
Limited comme le révèle Bill-

board. La chanteuse s’est donc séparée 
de ses droits d’auteur sur la totalité de 
ses 145 titres, dont ses tubes Whenever, 
Wherever, Hips Don’t Lie ou encore, 
Girl Like Me sa récente collaboration 
avec les Black Eyed Peas.
Toutefois, l’accord ne concerne pas 
les futures compositions de la star. 
Enfin, son catalogue continuera à être 
administré par Sony/ATV en vertu d’un 
contrat qui court pour encore sept ans.
Aucun chiffre dévoilé concernant le 
montant de cette vente
« Etre une autrice-compositrice est un 
accomplissement que je considère peut-
être comme supérieur à celui d’être une 
chanteuse et une artiste. A 8 ans – bien 
avant de chanter – j’écrivais pour donner 
du sens au monde. Chaque chanson est 
un reflet de la personne que j’étais au 
moment où je l’ai écrite mais une fois 
qu’une chanson sort dans le monde, elle 
n’appartient plus qu’à moi mais aussi à 
toutes celles et ceux qui l’apprécient », 
a déclaré Shakira dans un communiqué.



N°2909 Lundi 18 Janvier 2021- Prix: 15 DA - www.seybousetimes.dz

SeybouSe
Quotidien indépendant d’informations générales times

aff aire De MonT aGe auToMoBile :

Le verdict attendu le 28 janvier

aff aire GB PharMa:

 Report du procès en appel au 31 janvier

AADL 1:
Des instructions pour régulariser avant le 15 mars les actes définitifs

La Cour d’Alger a fixé 
dimanche la date du 
28 janvier pour rendre 

son  verdict dans l’affaire dite 
du «Montage automobile» et 
«Financement occulte de la 
campagne électorale», dans 
laquelle sont impliquées d’ex 
hauts responsables politiques 
et patronaux .
Pour rappel, le procureur de 
la République, au bout de six 
jours de débats dans  ce procès 
en appel, avait requis 20 ans de 
prison ferme contre les deux 
ex premiers ministres Ahmed 
Ouyahia et Abdelmalek Sellal, 
15 ans contre Youcef Yousfi, ex 
ministre de l’Industrie et 8 ans 
de prison contre Farès Sellal.
Pour les les hommes d’affaires, 
Ali Haddad, Hassan Arbaoui, 

Mohamed Bairi et Athmane 
Maâzouz, le procureur de la 
République a réclamé 10 ans 
de prison ferme.
Ce procès en appel aura été 
surtout marqué par le gros  
pavé dans la mare jeté par 
Ahmed Ouyahia, qui a parlé 
de lingots d’or pour justifier 
les 30 milliards de centimes 
découvert dans son compte 
bancaire. 
Des partis d’opposition, suite 
à cette révélation, ont réclamé 
l’ouverture d’une enquête 
sur  cette  affaire  de lingots 
qui est un autre aspect de 
la corruption dans laquelle 
seraient impliqués d’autres 
responsables  politiques dont 
certains seraient encore en 
exercice.

Le procès en appel de 
l’affaire de la société 
de fabrication et 

d’importation de médicaments 
«GB Pharma», dans laquelle 
son poursuivis les anciens 
Premiers ministres, Ahmed 
Ouyahia et Abdelmalek Sellal, 
et d’anciens ministres, a été 
reporté hier dimanche par la 
Cour d’Alger au 31 janvier.
Le report a été décidé à la 
demande de la défense des 
accusés.
Fin novembre, le tribunal de 
Sidi M’hamed (Alger) avait 
prononcé dans cette affaire 
une peine de cinq (5) ans de 
prison ferme contre les anciens 

Premiers ministres Ahmed 
Ouyahia et Abdelmalek Sellal, 
et acquitté l’ancien ministre 
des Transports et des Travaux 
publics, Abdelghani Zaâlane.

Ouyahia et Sellal sont 
accusés d’octroi de privilèges 
injustifiés au Groupe Condor 
et à ses filiales, dont des 
facilitations pour la réalisation 

d’une usine de fabrication 
de médicaments ‘’GB 
Pharma» dans la nouvelle 
ville de Sidi Abdallah (ouest 
d’Alger), laquelle était gérée 
par l’ancien ministre de la 
Poste et des Technologies, 
Moussa Benhamadi, décédé 
en juillet dernier à la prison 
d’El Harrach, des suites de la 
Covid-19.
Le Groupe Condor a bénéficié 
auprès d’Ouyahia et de Sellal 
de facilitations jugées illégales 
pour la réalisation d’un centre 
pour brûlés à Skikda par la 
société «Travocovia», une des 
filiales du Groupe Condor, 
ainsi que d’interventions 

lors de la passation de 
marchés avec l’opérateur 
public de téléphonie mobile 
Mobilis pour l’acquisition 
de téléphones portables et de 
tablettes auprès du groupe 
Condor.
Les frères Benhamadi sont 
également poursuivis pour 
participation au financement 
de la campagne électorale du 
candidat à la Présidentielle 
d’avril 2019, Abdelaziz 
Bouteflika, à travers un 
compte bancaire ouvert 
spécialement pour recueillir 
les apports financiers de 
parties sans aucun lien avec 
l’élection.

Le directeur général de 
l’Agence nationale 
pour l’amélioration 

et le développement 
du logement (AADL), 
Mohamed Tarek Belaribi 
a donné samedi dernier 
des instructions pour la 
régularisation, avant le 15 
mars prochain, du dossier 
des actes définitifs au 
profit des souscripteurs 
bénéficiaires de logements 
au titre du programme 
location-vente «AADL1», a 
indiqué l’Agence sur sa page 
Facebook.
Supervisant une rencontre 

d’évaluation avec les 
directeurs centraux et les 
directeurs régionaux de 
l’Agence, en présence du 
directeur général-adjoint 
chargé du suivi des projets, 
du directeur central de la 
conduite des opérations, 
du directeur d’études et du 
directeur chargé des actes, 
M. Belaribi a appelé à «la 
régularisation du dossier des 
actes définitifs du programme 
de 55.000 logements AADL1 
avant le 15 mars prochain», a 
précisé la même source.
Après avoir suivi un exposé 
sur l’avancement des travaux 

dans différents projets de 
formule location-vente, 
notamment ceux lancés au 
cours de l’année 2020, le 
directeur général de l’agence 

a relevé «la nécessité 
d’accélérer la cadence 
des travaux, d’éviter les 
retards dans la réalisation 
et de respecter les délais de 

livraison».
Par ailleurs, M. Belaribi 
a instruit les directeurs 
régionaux et celui des 
actes au niveau de l’agence 
de coordonner avec les 
directeurs de projets dans 
les différentes wilayas afin 
de régulariser les actes des 
assiettes foncières abritant 
les logements AADL, en 
vue d’éviter le retard dans 
la délivrance des actes aux 
bénéficiaires.
M. Belaribi a enfin appelé le 
directeur d’études à accélérer 
les études relatives aux 
projets lancés dernièrement.


